

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con 60 tomos de la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO
Y LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
DOS PESETAS MES EN TODA ESPAÑA
EN PROVINCIAS TRIMESTRE 6. ULTRA Y ESTRANJ. 12 TRIM
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5

PERIÓDICO BIBLIOTECA
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
VOCO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CENTIMOS SIN BIBLIOTECA EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA.
Se reciben exclusivamente en esta administracion
y en las oficinas de la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS, Cármen, 18, piso 1.
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte
del pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 10.

AÑO XXXVII. NUM. 10160

MADRID, VIERNES 15 DE ENERO DE 1886

OFICINAS, FACTOR, 5.

NO PADEZCAN TOS

Segura contra las pastillas del Dr. Andrew de Barcelona. En todas las boticas de España.

Plato del día. *Vegetal y esparpate* Pechang.

DESDE LA SOCIEDAD DE LOS DENTISTAS PARISIENSES Y BAKER (calle del Arsenal, 22 duplo), participan este último a sus amigos y al público que nada tiene que hacer con los pomposos reclamos que diariamente se publican en los periódicos de Madrid, relativos a esta casa; haciendo esta advertencia por exigirlo así su propio decoro.

Madrid 12 de enero de 1886. — Melesio Baker y Escalá.

VEREZ, BURDEOS, COGNAC Y CHAMPAGNE, CASI DE BALDE. Liquidación. Derribo de la calle Alcalá, kiosko.

LAS PRETENDIDAS PANACEAS

Ciertamente no hay enfermedades contra las cuales se hayan preconizado tantos remedios de todas suertes como por el resfriado. Solo en clase de jarabes lenitivos, calmantes, anilógicos, diaforéticos, etc., hemos tenido la paciencia de contar setenta y cuatro, que todos duran radicalmente en algunos días las más reñidas toses, como dicen los prospectos.

Calmar es ya mucho, impedir es mejor, y bien se puede afirmar, quedando dentro de límites razonables, que el uso de ciertas preparaciones de alquitran impide un resfriado ó una bronquitis, de manifestarse bajo la influencia del frío ó de la humedad.

Las Pastillas Gérardel al alquitran unen, en un modo notable, las condiciones deseadas para alcanzar tal propósito, porque obrando por inhalación y absorbiéndose envían directamente el aroma precioso del alquitran en los bronquios y reemplazan, con economía y certeza, la mora en los bosques de pinos recetada para las personas acometidas con enfermedades de las vías respiratorias.

El estuche de Pastillas Gérardel se vende 1 franco 50 en todas las farmacias. También se puede obtener contra valor de correo de 1 franco 50 enviado al Sr. Gérardel, boticario de Sainte-Ménéhould (Francia). (Para España, porte y derechos ademas.)

Se envían, también gratis y franco, seis pastillas de muestra a toda persona que lo desea y pide. Venta por mayor: Melchor García, Tetuan, 45, Madrid; Dr. Orosio, plaza de la Merced, 7, Valencia. Venta por menor, en todas las farmacias y droguerías.

EDICION DE LA MANANA

DE HOY 15 DE ENERO

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

MARINA.—El real decreto que publica los ayos.

FOMENTO Y GRACIA Y JUSTICIA.—Los nombramientos que hemos publicado.

GOBERNACION.—Real orden declarando que ha sido improcedente la suspensión del Ayuntamiento de Cea.

Otra declarando que no hubo razon legal para suspender seis diputados provinciales de Almería.

La AGENCIA TABLA NOS comunica está mudrada los siguientes TELEGRAMAS:

Berlin, 14.

Hoy se ha verificado el solemne acto de la apertura del Parlamento prusiano.

El discurso del emperador comienza dando gracias a su pueblo por los testimonios de adhesión de que dio muestras con motivo del 28.º aniversario de su coronación.

Declara que ha recibido también del extranjero homenajes de simpatía, que por su importancia demuestran el carácter amistoso de las relaciones del imperio y las demás potencias.

Añade que estas demostraciones están con-

formes con su entera confianza en el sostenimiento de la paz.

Anticipa varios proyectos que tienden a proteger y desarrollar la población alemana en Prusia contra la invasión del elemento polaco.

Paris, 14.

Senado.

Se procede a la elección de presidente, y resulta elegido el Sr. Lerayer por 149 votos, habiendo tomado parte en la votación 173 senadores.

Después de la constitución de las secciones, a las cinco y media se ha leído el mensaje del presidente de la república.

Comienza dando las gracias a las Cámaras por haber sido reelegido.

Dice que parece que el país ha demostrado el deseo de asegurar la estabilidad gubernativa de la república.

Sostiene la superioridad del régimen republicano, el único, en su concepto, que puede asegurar el reposo y la prosperidad de Francia, y el único que conviene a sus costumbres democráticas.

Insiste en la necesidad de la unión de los republicanos, a fin de asegurar la estabilidad ministerial.

Aboga por la realización de serias reformas.

Hace constar que Francia está en paz con todas las naciones, en cuyo concierto ha reconquistado el puesto que le corresponde.

Termina felicitando calurosamente al ejército y la armada.

Este discurso ha sido muy aplaudido tanto en el Senado como en la Cámara por las fracciones republicanas, y en particular el párrafo relativo al régimen republicano y las felicitaciones del ejército.

La derecha de la Cámara ha protestado ruidosamente contra unas palabras del mensaje en que se habla de la impotencia de los monárquicos.

Paris, 14.

Algunos periódicos creen que el horrible asesinato de que ha sido víctima el prefecto del Eure, reconoce por causa una venganza de los jugadores de ratones que explotaban a muchos viajeros de ferro-carril, en vista de la activa persecución de que eran aquellos objeto por parte del prefecto.

Lisbon, 14.

Hoy han salido para Madrid, el director general de Correos y Telégrafos de Portugal señor Guillermo Barros y el inspector del mismo ramo Sr. Madela Pinto, encargados por el gobierno portugués de arreglar con el español varios asuntos del servicio postal, especialmente el giro mutuo y el cambio de paquetes postales.

Lisboa, 14.

Hoy se han celebrado con gran pompa los funerales por el eterno descanso del rey don Fernando, asistiendo todo el personal de la embajada de España y el de varias potencias.

La falta de espacio no nos permitió ayer dar publicidad a la última carta del señor Peris Moncheta, que de sus manos recibimos al regresar a esta corte su rápida expedición.

Cartagena, 13.

En la prevision de si no me sería posible partir hoy para esa, deposité en el correo mis dos cartas últimas, que llegarán al propio tiempo que estas líneas. En ellas me propongo dar algunos pormenores nuevos y resaltar el acto de la amputación de la pierna del general Fajardo.

Empecemos por esta operacion. Anoche a las seis y media se reunieron en consulta los médicos militares y de la armada aquí residentes y la mayoría de los médicos civiles de la localidad bajo la presidencia del médico

mayor de la armada, jefe de Sanidad accidental de la plaza, Sr. Somavia, habiéndose encargado el Sr. Olmos, segundo médico del ejército, de la esposición de los antecedentes, estado del paciente, pronóstico y tratamiento empleados y de anunciar al Sr. Ledesma la unanimidad de pareceres acerca de la imperiosa necesidad que había, dada la índole de las heridas de la pierna izquierda, de proceder a su eliminación por considerarse, no tan solo imposible la reparación de las lesiones, sino por ser peligrosa la permanencia de los tejidos desorganizados, origen de ulteriores y graves complicaciones.

Mostró el Sr. Ledesma completa conformidad con los profesores allí presentes en que había llegado el momento de operar.

El enfermo solicitó los sacramentos, siendo confesado por un capellán castrense y dando muestras de ser un ferviente católico.

Al retirarse el sacerdote fué colocado el paciente en la mesa operatoria, siendo cloroformizado por el médico Sr. Oliver.

El procedimiento empleado para la amputación fué el del colgado esterno. La operacion practicada se verificó con arreglo a las prescripciones de Lister, cuyo aparato estaba prevenido de antemano.

Los profesores que de un modo más directo ayudaron al operador, fueron: el ya citado Oliver, el Sr. Vidal, médico de la armada, ayudante aparalista, los Sres. Olmos, Sidrach, Lorenzo, Lopez, Anton y algunos otros cuyos nombres no me ha sido dable retener en la memoria.

Asistieron a la operacion, cooperando al mejor éxito de la misma, los Sres. Montalvo y Fernandez, el Sr. Masoté y algunos más.

El valoroso general no perdió ni por un momento la serenidad ni antes ni después de practicada aquella, dando pruebas inequívocas más de una vez de su buen humor que contrastaba con lo triste de su situación.

Terminada la operacion, fué trasladado el paciente con esmerados cuidados a una sala confortable y ventilada del piso segundo de la casa-gobierno. Era las once de la noche. El estado del enfermo era relativamente satisfactorio.

Previo la promesa formal de que aparentarían la mayor serenidad, permitieron los médicos que entrara la digna esposa del general y sus hijos a darle un beso. Cumplieron su palabra dentro de la alcoba, pero al salir de ella derramaron abundantes lágrimas.

Esta mañana temprano estubo a verle, y se había iniciado una ligera reaccion febril, de no gran importancia en la actualidad.

El Sr. Ledesma, que se propone regresar a Madrid hoy mismo, ha convocado para la una de la tarde al cuerpo médico de la localidad con el fin de celebrar una nueva consulta y acordar el tratamiento adecuado a las circunstancias y ocurrir a las necesidades que pudieran ofrecerse.

Apuntado esto y toda vez que he llegado a la estacion con tiempo para emborrornar algunas cuartillas más, voy a llenarlas haciendo insinuaciones que no me atrevo a profundizar por lo delicado de los puntos objeto de mis observaciones, por mi escaso conocimiento en asuntos militares y en empresas como la que constituye la intentona del castillo de San Julian.

Era público en Cartagena que el secretario del Sr. Ruiz Zorrilla estubo aquí pocos días há, y que conferenció con Antonio Galvez y con otros aliados a los partidos extremos.

Para evitar sospechas hablaba pestes el famoso cantonalista de Zorrilla cuando le oia alguien que no doliera conocer los secretos de los revolucionarios.

De tal suerte se expresaba y tales visitas hacia de vez en cuando a personajes constituidos en autoridad, ó de posicion politica influyente, que más que un temible revolucionario, parecia, a los que conocian algunos de

sus pasos, un confidente. De este modo no inspiraba sospechas y hacia su camino.

La misma persona que me ha dicho lo que precede me asegura que Galvez hacia alarde de poseer licencia de uso de toda clase de armas. Escuso comentarios.

Dice también, que la mayor parte de los que se apoderaron por sorpresa del castillo, eran emigrados recién venidos de Oren y gente escogida para dar el golpe.

Se supone debieron desembarcar en Escobrerías y que de allí se dirigieron en las primeras horas de la noche del sábado a reunir se en alguna de las minas próximas al fuerte para salir de ella a la hora convenida como la más propia para el caso.

He visto al detenido sobre el cual recaen vehementes sospechas de que sea quien mandó a hacer fuego al general al presentarse éste a la puerta del castillo. Los guardias civiles han reconocido su voz, que tiene un sonido especial, y sus señas coinciden con las facilitadas por los plantones artilleros del castillo de San Julian. Recuerdo en este instante que éstos me dijeron el dato curiosísimo de que de los 25 ó 30 sediciosos había dos, por lo menos, tuertos.

Esta mañana circuló el rumor de que había sido preso el ex-sargento Basero, por reunir uno de los presos algunos de los rasgos de su fisonomía; pero careado con los que resultan convictos y confesos, se demostró que era inocente y fué puesto en libertad.

Por confidencia reservada supo el gobernador que el sargento Balaguer se encontraba oculto en una casa de esta ciudad, y a ella se ha dirigido para capturarlo; pero ya el pájaro había volado, por lo cual ha sido detenido el patron de la vivienda en que aquel se refugió.

Tengo algunos datos más tan curiosos como nuevos, pero como mi misión tiene ciertos límites, y la causa está en sumario, me atengo a lo que es público y a lo que está en la conciencia de todos, después de relatados los hechos que, con mi acostumbrada imparcialidad, he apuntado en mis cartas, escritas, como todas, con gran precipitación, teniendo en cuenta la salida del correo.

Mañana os daré un abrazo vuestro compañero.—Mencheta.

A última hora se ha vendido ayer tarde en las calles un manifiesto, firmado «Un republicano», en el que se protesta energicamente del atentado de Cartagena, y con frase correcta é intencionada se ataca duramente al Sr. Ruiz Zorrilla, recordando todas las victimas que ha producido su política y todas las perturbaciones que por su causa ha sufrido el país.

Es un documento que será objeto de muchos comentarios.

Ha dimitido el comandante del penal de Cartagena, Sr. Trillo. Se le ha admitido la dimision.

El señor ministro de la Guerra ha remitido al señor director de Penales una lista de 400 sargentos para cubrir las vacantes que existen en el ramo.

En la eleccion parcial que se ha celebrado en Cádiz para cubrir dos vacantes de concejales, han triunfado los candidatos adictos.

Ayer se reunieron varias de las subcomisiones del Consejo Penitenciario y últimaron algunos asuntos.

Hoy se reúne el Consejo en pleno, al cual someterá varios importantes trabajos el director del ramo, Sr. Aguilera. Uno de ellos se refiere a la construccion

de 10 penitenciarias, sin recargar sensiblemente el presupuesto.

El Noticiero censura a las autoridades de Cartagena y también al gobierno por los sucesos ocurridos en aquella plaza militar.

Olvídate el periódico conservador que, escepcion hecha del gobernador, que está en Madrid, todas las autoridades, absolutamente todas, son las mismas que había cuando gobernaban sus amigos y ocurrieron la anterior intentona.

A la apoteosis política con que termina la revista *Mis Eva* que se representa en el teatro Martín, siguió anoche otra apoteosis judicial con la que no contaban la empresa y los autores.

El señor juez de guardia, que presenciaba el espectáculo, consideró que en la representación de la obra se cometía una infracción de las leyes vigentes y procedió en el acto contra la empresa.

Creemos que la obra se representará en adelante con algunas supresiones.

El jefe de la guardia civil de la línea de Sagunto comunicó ayer al gobernador de Valencia, que anteanoche fué asesinado en Gilet, el jefe de los constitucionales de dicha poblacion Sr. Gallego, y herido gravemente otro correligionario que le acompañaba llamado Isidro Salvador.

Se atribuye el hecho; al deseo de impedir la reposición de estos en el cargo de concejales, acordada por este gobierno y en los que se hallaban suspensos gubernativamente.

Se reputa como presunto autor del crimen al actual alcalde Bautista Mancho que se le mandado detener.

El gobernador envió un delegado para averiguación de los hechos.

Ayer llovió en Valencia, y nevó en Avila, Cuenca, Granada y Valladolid.

El vapor-correo *Jáime II*, suspende su salida de Palma para Valencia, a causa del mal tiempo.

Se ha levantado en Constantinopla la cuarentena impuesta a las procedencias de Trieste, reduciéndose a dos días las de Venecia, y aumentando a 10 las de España.

Leemos en un periódico de Hong-Kong, que ha llegado a aquella colonia el príncipe de Corea, que va a hacer un viaje de instruccion por Europa, regresando a su país por los Estados-Unidos.

Viste a la europea y le acompañan el Dr. Eitel y su ayo Mr. Stanley.

El *Siglo Futuro* ocupa anoche la mayor y mejor parte de su número con la publicación de los artículos que algunos periódicos de provincias dedican a censurar indirectamente la conducta de los venerables y respetables prelados que asistieron a los funerales del rey D. Alfonso.

Es verdaderamente sensible la actitud del *Siglo Futuro*.

Anoche se estrenó con gran éxito en el teatro de Novedades un drama trágico, histórico, en tres actos y en verso, titulado

de declararme que mi presencia es indispensable para el cumplimiento de estas formalidades. Felizmente Pablo está a tu lado: Pablo, mi mejor, mi más sincero amigo; Pablo, que después de tí es el ser a quien más quiero en el mundo...
—Brives se detuvo; el papel se escapó de sus manos y un vivo rubor invadió su semblante.
—¿Qué tienes?—le preguntó Magdalena.
—¡No has leído? No volverá en ocho días.
La serenidad de aquella mujer pareció inexplicable a Brives.
—Permaneció mudo, inmóvil, bajo el imperio de un visible malestar.
—¿Qué tienes?—volvió a preguntarle Magdalena.
—¡Y vos me lo preguntáis?
—¡No tengo derecho para hacerlo?
Esta respuesta aumentó la sorpresa del joven.
—¿Qué mujer era aquella que para interrogarle se hacía fuerte con el crimen que ambos habían cometido?
—La miró y quedó confundido.
El rostro de Magdalena no expresaba más que la solicitud más dulce, unida a la satisfacción más completa; su palidez ordinaria hacia resaltar el brillo de sus grandes ojos, que chispeaban a través de sus pestañas como diamantes negros bajo franjas de terciopelo.
—¿No es esta carta la más sangrienta ironía que pueda dirigírnosos aquel a quien hemos engañado?—dijo Brives.
Los pensamientos que hacían a Pablo espiarse así estaban tan lejos del espíritu de Magdalena, que retrocedió un paso.
—¿Acaso os hablo yo de él?
—¿Por qué me habeis mostrado esa carta?
—Os la he mostrado porque nos asegura algunos días de felicidad.
Luego añadió antes que Brives hubiera contestado:
—¿No me amas, pues, ya?
—Si no te adoras con todas las fuerzas de mi alma,—contestó Pablo,—me hubiera muerto esta noche después de haberme separado de tí. Solo la grandeza de mi pasión por tí puede darme la audacia de vivir después de la villanía que he cometido.
—¿Eh! ¿No soy tan culpable como tú?
—No, yo,—respondió ingenuamente Pablo;—yo soy quien te he arrastrado, seducido, perdido; yo sólo soy el miserable.
Y se ocultó el rostro entre las manos.
Magdalena fijó en él una mirada singular, a la que la sonrisa ligeramente burlesca que se dibujó en sus labios dio una expresión triunfante.
—Soy tan culpable como tú, te digo,—repitió ella,—o más bien, no lo somos ni el uno ni el otro. ¿Es culpa mía si te he amado? ¿Es culpa tuya si me adoras?
—Si yo engaño a Roberto bastante diestramente para que nada sospeche, no puedo engañar a mi conciencia. Lo que hemos obrado no nos continuamos por lo fatal camino.
—¿Estas palabras Magdalena fingió esperanzada una indignación que estaba lejos de ser una indignación que estaba lejos de ser una indignación que estaba lejos de ser una indignación del joven oficial.

—¿Por qué mujer me habeis, pues, tomado?—esclamó.—¡Oh! ¡qué vergüenza!
—¿Se puede humillar más a la que ha tenido fe en los juramentos de amor? ¿Queréis acaso tratarme como a una cortesana?
Aquello era demasiado. Pablo cayó de rodillas.
—Te amo y te venero,—dijo.—Si fueses libre Magdalena, mañana serías mi mujer, es decir; la compañera de toda mi vida, la madre de mis hijos, la guardiana de mi honor.
—¿Dices la verdad?
—Por mi salvacion eterna te lo juro.
—¿Es decir, que no me desprecias?
—¡Desprecia yo, Magdalena!
Tres días pasaron para los culpables, en que el mundo entero fué olvidado por ellos; no pensaban ya en Roberto.
A cosa de la una de la mañana del tercer día, un carruaje de punto se detuvo en el camino de Mendon, al pie del estrecho sendero que conducía a la quinta de Orchamps.
Un viajero se apeó de él llevando en la mano una pequeña maleta; era Roberto.
Con paso alegre subió el sendero, abrió la verja y entró en la quinta.
El fastidio se había apoderado de él en Orleans. El notario del difunto le había anunciado que aun tendría que permanecer allí unos quince días.
Esta perspectiva había determinado a Orchamps a volver a buscar a Magdalena, cuya presencia le parecia indispensable.
Llegado a la puerta del cuarto de su mujer, la encontró cerrada.
Llamó.
—¿Magdalena!
Nadie contestó.
—¿Magdalena; soy yo, Roberto; abre, hija mía!
Ninguna respuesta; únicamente sintió una especie de cuchicheo inexplicable.
—¿Magdalena!—dijo con voz más fuerte.—¡Ursula, Magdalena, abridme!
Entonces le pareció oír pasos contenidos y el ruido de una ventana que se abría.
Ya hemos dicho que el cuarto de Magdalena comunicaba con el de Roberto con una biblioteca, en que se encontraban sus armas de caza.
En aquel momento recordó que una de las escopetas estaba cargada.
La cogió, abrió la ventana y sondeó con la mirada los paseos del jardín.
Nada vió, pero oyó un paso precipitado, y algunos segundos después una sombra apareció al lado del muro a la estremidad del jardín.
Era un hombre que huía.
Orchamps hizo fuego, y rompiendo de un puntapié la cerradura de la puerta del cuarto de Magdalena, se precipitó dentro exclamando loco de colera:
—¡Miserable, vas a morir!
—¡Ah! Roberto, ¿eres tú?—respondió Magdalena con voz alterada.—¡Qué miedo me has dado.
—¡Infame me engañabas!
—Estás loco. Estaba durmiendo.
Roberto se lanzó a la ventana; el jardín es-

Y en efecto tomaron el camino de la quinta que Orchamps tenía entre Sevres y Rellevue.
Al atravesar la avenida Melania reventó la tempestad.
Un ruido sordo, seguido inmediatamente de un deslumbrante relampago, se dejó oír, y la lluvia se puso a caer en gruesas gotas.
Magdalena lanzó un grito y se precipitó hacia Orchamps, entre cuyos brazos procuró esconder su cabeza como una azorada paloma.
—¡Medrosa!—dijo Roberto.—Vamos, calma-te.
—No toméis nada, señora—añadió Brives;—el peligro ha pasado; hemos visto el relampago.
—No he podido remediarlo—dijo Magdalena, que se aprovechó del incidente para dar libre curso a su emoción.
Su corazón latía con violencia, y sus ojos se humedecieron con lágrimas, y sus labios hinchados por su pasión.
—¡Pobre niña! Vamos, vamos, tranquilízate.
—Ya se me ha pasado el miedo,—dijo ella.—Busquemos un abrigo—replicó Roberto.
Y los tres se refugiaron bajo una copada encima; pero la espesura de su ramaje no fué suficiente a preservarlos del temporal, y el agua cayó sobre ellos.
Magdalena llevaba un gran sombrero de paja.
En lo más fuerte de la lluvia se lo quitó con un gesto rápido, y a pesar de las instancias de Roberto, que quería se lo volviese a poner, alzó la cabeza para esponerla por completo al agua, diciendo:
—No, no, ¡de juro; esta agua me hace provecho.
Orchamps tomó entonces el partido de llegar a su casa a pesar del nublar.
Al entrar en ella quiso que Brives lo hiciese también, para esperar a que pasase la nube.
—Gracias—dijo Pablo,—ostoy estiado hasta los huesos y corro a mudarme.
—Espera, al menos, que deje de llover.
—¿Para qué? Sevres está cerca. Hasta la noche.
Orchamps le estrechó la mano sin insistir más.
—Hasta la noche,—repitió Magdalena.
Y apoderándose a su vez de la mano que la dargaba Pablo, se la estrechó sin duda más que de costumbre; porque después de haber dado algunos pasos, Brives, a pesar de la lluvia, se detuvo un momento sin saber por qué ni cómo, turbado, indeciso, casi temblando, y solo pudo continuar su camino merced a un grande esfuerzo de voluntad.
—¿No os ha sucedido algunas veces deteneros delante de un yeso ó un marmol representando una mano de mujer, haciéndoos estas preguntas:
—¿De quién será? ¿Qué destinos ha tenido en esos cinco dedos? ¿Qué estremecimientos habrá hecho nacer a su contacto?
La mano de una mujer, ¡no es ella toda entera? ¿No se dice a la madre a cuya hija se adora y a quien se desea por compañera de toda la vida: «Señora, dadme la mano de vuestra hija?»

¿Qué pasó en el alma de Magdalena la tarde de que acabamos de hablar?
¿Qué turbacion invadió el corazón de Pablo después que la mano de madama Orchamps estrechó la suya?
Ni uno ni otro hubieran podido decirlo.
Lo mismo que la circulación de la sangre, las sensaciones se producen en nosotros sin que intervenga en ello nuestra voluntad, y su acción es indefinible.
Pablo no apareció aquella noche.
Magdalena no pareció notar lo y se mostró más afectuosa que nunca con Roberto.
En vano Pablo llamó al sueño.
No se durmió hasta el amanecer y por primera vez se encontró muy solo en la vida.
Pasó un mes.
Al cabo de este tiempo Roberto sufrió una caída del caballo y se dislocó un pié.
El accidente no tenía gravedad alguna, pero era necesario el reposo absoluto durante algunos días.
Magdalena fué sublime de abnegacion.
Pablo de Brives la hacia compañía en la cabecera del herido.
Entre el pensamiento de una falta y su cumplimiento cuando los que deben someterla no son aun sectarios del mal, existe una época de transacción ó más bien de lucha íntima y secreta que la psicología no puede completamente definir.
Magdalena amaba a Roberto ó al menos, sintiendo que necesitaba persuadirse que sentía por él un amor inmenso, se repetía sin cesar que le adoraba locamente.
Así como un fotógrafo coloca delante de su objetivo a aquel cuyas facciones quiere reproducir, ella colocaba la imagen de su marido en su recuerdo, y con los ojos cerrados murmuraba:
—¡Le amo! ¡oh, sí, le amo!
Pero de pronto, la sombra evocada se ponía difusa y cuando la luz se hacia de nuevo, un cuerpo débil reemplazaba a un cuerpo robusto, una cabeza rubia ocupaba el lugar de la cabeza morona, y no era ya Roberto sino Pablo, el que se aparecía.
Magdalena deseaba sin poder decir qué.
Una noche, fatigado por aquel reposo forzado, Roberto se durmió.
Magdalena y Pablo estaban a su lado.
Al exterior una brisa embalsamada agitaba suavemente las hojas de las elementadas, colocadas en cajones de madera pintados de verde puestos al pié de las ventanas de la habitación.
Desde el sitio que ocupaba Brives se podía percibir, luminosa en las tinieblas que cerraban el horizonte, una especie de placa de acero sobre la que en las sonoras las gotas de agua de un surtidor en el centro de un pequeño estanque, que en la penumbra ofrecía aquel extraño aspecto.
En un claro del cielo, hecho por el capricho de los vientos, la luna, destacadamente amarillenta y placida sobre el sombrío azul de la noche, proseguía lentamente su celeste ruta.
Magdalena y Pablo guardaban silencio.
—Duerme,—murmuró la primera después de

de declararme que mi presencia es indispensable para el cumplimiento de estas formalidades. Felizmente Pablo está a tu lado: Pablo, mi mejor, mi más sincero amigo; Pablo, que después de tí es el ser a quien más quiero en el mundo...
—Brives se detuvo; el papel se escapó de sus manos y un vivo rubor invadió su semblante.
—¿Qué tienes?—le preguntó Magdalena.
—¡No has leído? No volverá en ocho días.
La serenidad de aquella mujer pareció inexplicable a Brives.
—Permaneció mudo, inmóvil, bajo el imperio de un visible malestar.
—¿Qué tienes?—volvió a preguntarle Magdalena.
—¡Y vos me lo preguntáis?
—¡No tengo derecho para hacerlo?
Esta respuesta aumentó la sorpresa del joven.
—¿Qué mujer era aquella que para interrogarle se hacía fuerte con el crimen que ambos habían cometido?
—La miró y quedó confundido.
El rostro de Magdalena no expresaba más que la solicitud más dulce, unida a la satisfacción más completa; su palidez ordinaria hacia resaltar el brillo de sus grandes ojos, que chispeaban a través de sus pestañas como diamantes negros bajo franjas de terciopelo.
—¿No es esta carta la más sangrienta ironía que pueda dirigírnosos aquel a quien hemos engañado?—dijo Brives.
Los pensamientos que hacían a Pablo espiarse así estaban tan lejos del espíritu de Magdalena, que retrocedió un paso.
—¿Acaso os hablo yo de él?
—¿Por qué me habeis mostrado esa carta?
—Os la he mostrado porque nos asegura algunos días de felicidad.
Luego añadió antes que Brives hubiera contestado:
—¿No me amas, pues, ya?
—Si no te adoras con todas las fuerzas de mi alma,—contestó Pablo,—me hubiera muerto esta noche después de haberme separado de tí. Solo la grandeza de mi pasión por tí puede darme la audacia de vivir después de la villanía que he cometido.
—¿Eh! ¿No soy tan culpable como tú?
—No, yo,—respondió ingenuamente Pablo;—yo soy quien te he arrastrado, seducido, perdido; yo sólo soy el miserable.
Y se ocultó el rostro entre las manos.
Magdalena fijó en él una mirada singular, a la que la sonrisa ligeramente burlesca que se dibujó en sus labios dio una expresión triunfante.
—Soy tan culpable como tú, te digo,—repitió ella,—o más bien, no lo somos ni el uno ni el otro. ¿Es culpa mía si te he amado? ¿Es culpa tuya si me adoras?
—Si yo engaño a Roberto bastante diestramente para que nada sospeche, no puedo engañar a mi conciencia. Lo que hemos obrado no nos continuamos por lo fatal camino.
—¿Estas palabras Magdalena fingió esperanzada una indignación que estaba lejos de ser una indignación que estaba lejos de ser una indignación del joven oficial.

No hay dicha ni amor en el trono, primera producción de Antonio Vernet. Toda la obra está bien verificada y gustó muchísimo, especialmente el segundo acto, por los endecasílabos de que se compone y sus situaciones verdaderamente trágicas, que dieron lugar a que la Sra. Guillen y el Sr. Cachet lucieran sus buenas cualidades artísticas que tanto celebró el público.

En la obra se advierte ingenio, y es de suponer se ha de colocar su autor entre los primeros escritores de su género. El Sr. Cachet no pudo estar mejor, siendo justísimos los aplausos que recibió. Es de esperar por lo tanto que la obra proporcione a la empresa gran número de representaciones.

Copiamos de La Unión. Los republicanos que en Europa al grito de viva la libertad realizan los más atroces despotismos, deben tener presente lo que sucede en América con los Estados Unidos. En esa nación la libertad no es la tiranía demagógica, sino la libertad, sincera, leal, efectiva y para todos.

La Iberia defiende anoche la conveniencia de no demorar por mucho tiempo la convocación de nuevas Cortes. Por su parte La Epoca sostiene lo contrario.

Escríbalo El Correo. La actitud de algunos aspirantes a diputados, ansiosos de salir triunfantes en las próximas elecciones llega hasta lo inverosímil. Hay individuo que en el afán de procurarse voluntades, no tiene escrúpulo en atribuirse méritos que por ningún estilo le pertenecen.

Sociedades y conferencias. El ilustrado médico del hospital General Dr. D. Antonio Espina y Capo, dará mañana sábado en el Ateneo Antropológico (salón de grados de la facultad de Medicina), a las cuatro en punto de la tarde una conferencia pública acerca del tema: «El diagnóstico en Medicina. ¿Qué es una historia clínica?»

Mañana sábado a las nueve de la noche, continuará en el Fomento de las Artes las conferencias de historia de España. El tema: «España fenicia y cartaginesa», está a cargo del Sr. Gallifa (D. Eligio).

La entrada es pública. Para las señoras por la calle de Silva, núm. 46, entresuelo. Anoche se reunió en el círculo de la Unión Mercantil, la comisión encargada de gestionar la rebaja en el precio del gas y acordó someter a la junta general que se celebrará el próximo lunes, las resoluciones hasta ahora adoptadas para ver si se aprueban y en caso afirmativo, solicitar la autorización correspondiente a fin de poner en práctica aquellos procedimientos que se crean más convenientes al objeto de defender los intereses que el comercio cree lesionados.

La real Academia de Jurisprudencia celebró sesión pública esta noche a las nueve. El Sr. D. Cristóbal Botella defendió el dictamen sobre alimentos, del Sr. Domingo Mambilla, y le contestará el Sr. D. Antonio Alcalá y Hernández.

En las calles de la Montera, Carretas y Barcelona fueron ayer detenidos los tonadores del Choli, el Galleguito, el Lerna, el Chato y el José María.

El consejo de ministros verificado anoche en la Presidencia, terminó cerca de las nueve. Según los consejeros de la Corona, no se

ocupó de la careada cuestión de nombramientos diplomáticos ni de otro orden, ciñéndose a cambiar sus impresiones sobre la cuestión de orden público, y a despachar varios expedientes, entre ellos dos de Marina y uno de Hacienda.

Quedaron acordados algunos decretos importantes, uno del Sr. Camacho, que se relaciona con el desenvolvimiento de las autorizaciones que las Cortes le concedieron; otro del Sr. Montero Rios, acerca de la construcción de carreteras, disponiendo que las obras se ejecuten dentro de los presupuestos aprobados; otro relativo a la construcción de una escuela de minas, y una disposición del ministerio de Ultramar organizando determinados servicios públicos en Filipinas.

Si tomaron algún acuerdo más, lo reservaron los ministros. Ayer fueron detenidos 13 personas por diferentes faltas y delitos leves.

Ayer ocurrieron nueve invasiones y dos defunciones del cólera en Algeciras. En Ceuta, en Huelva y Salamanca, no ocurrió novedad.

Bolsin de anoche. Cuatro perpetuo. Contado, 35'70. Fin de mes, 35'65. En firme, 00'00. Próximo, 00'00. Exterior, 00'00. Operaciones. Barcelona, interior, 35'67. Exterior, 35'65. París (oficial), 35'90. Idem (particular), 34'00. Londres (oficial), 33'68. Idem (particular), 00'00.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 13 DE ENERO

La Agencia Fabra nos ha transmitido hoy por la mañana los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 14. El gobierno belga, contestando a la escitación de un diputado en la Cámara de representantes, dijo que se estaba estudiando, bajo el punto de vista científico, el procedimiento de Mr. Pasteur contra la rabia, para acordar el envío de una comisión belga a París que emita dictamen acerca del indicado asunto.

Berlin, 14. El presidente del Parlamento dinamarqués presentó la dimisión de dicho cargo, a consecuencia del fallo del tribunal condenándole a seis meses de cárcel por atropello a un agente de policía.

En vista de esto, se procedió a la elección de un nuevo presidente, y la Cámara reeligió al dimisionario.

Paris, 15. Hoy volverán a reunirse los diputados radicales para tratar de la reconstitución del grupo de la extrema izquierda.

Se dice que adelantó notablemente dicho proyecto. Se espera que el ministerio haga bastantes concesiones al elemento radical, a fin de poder contar con el apoyo por lo menos de una parte de dicha fracción.

El indulto concedido a los condenados políticos se considera como preludio de las concesiones que se propone hacer el gabinete.

Paris, 15. Los periódicos se ocupan con preferencia del horrible crimen que se cometió ayer en un tren del ferrocarril del Oeste.

Como sucedió en estos casos, la publicidad de la prensa contribuye mucho al esclarecimiento de los hechos, pues el público se convierte en auxiliar poderoso de la policía.

Se ha sabido que del tren en que fué asesinado el prefecto del Eure, se apeó un individuo llevando la manta de viaje de la víctima.

Se cree que es el asesino. La policía está sobre la pista. La manta de viaje ha sido encontrada en una calle de Mantes.

El periódico el Matin amplía hoy las noticias sobre este crimen. Dice que el prefecto había cobrado por la mañana una suma de 20000 francos, y que es,

por lo tanto, de creer, que el robo fué el móvil del asesinato.

Berlin, 15. El príncipe de Bismarck ha desaprobado el proceder de los agentes alemanes que se apoderaron del archipiélago de Samoa.

La bandera alemana será arriada y restablecida la del rey de Samoa.

Ha sido declarado cesante el oficial de la secretaría del ministerio de Hacienda D. Manuel Magaz.

Ha sido nombrado oficial del ministerio de Hacienda, con la categoría de jefe de administración de cuarta clase, D. Pedro María Barrera, jefe de negociado que era de la Intervención general.

De Berlín anuncian estar arreglada la cuestión del arzobispado de Posen.

Según la Gaceta de la Cruz, un presbítero de la Silesia sucederá en dicha silla metropolitana al cardenal Ledochowski.

Leemos en La Liberté de Paris: «La ridícula algarada de Cartagena es un hecho sin importancia: es una malhadada aplicación de la doctrina de Mazzini, y probablemente se hará responsable de ella a Ruiz Zorrilla. Pero las intrigas revolucionarias del ex-ministro del rey D. Amadeo son condenadas por todas las fracciones del partido republicano, excepto aquella que confía en la anarquía. En un reciente banquete, el Sr. Salmerón clamó energicamente contra la república revolucionaria. Si, en verdad, Ruiz Zorrilla ha querido dar señales de vida comprometiéndose a unos cuantos ilusos, sólo consigue aumentar la distancia que lo aleja de las regiones del poder.»

El Imparcial publica esta mañana el siguiente telegrama: «Paris, 14 (4'15 tarde). Después de reflexionar, juzgo inútil contestar por escrito a D. Juan Manuel Martínez. El folleto mio, edición Dentu verdadera, lo dice todo.

Los periódicos La France, L'Antragent, Le Rappel, Le Cri du Peuple, La Lanterne, Le Gil Blas, L'Evenement, Le Radical, Le Voltaire y muchos otros, comprendieron. Basta de larra indigna.—Paul y Anoulo.»

Han fallecido: En Almería, el antiguo médico D. Antonio Tomacillas y D. José Rubira.

En Cádiz, D. Jaime Igorra, capitán de la marina mercante.

En Salamanca, la madre del magistrado de la Audiencia de Gerona D. Manuel Gil Maestro.

En Barcelona, el Sr. D. Manuel de Villaronga, dignidad de maestro-escuela.

En el ministerio de Marina se han recibido los siguientes telegramas: Cartagena, 15 (10 m.). No ocurre novedad. El general Fajardo continúa bajo la acción de la fiebre traumática, si bien los síntomas de gravedad están algo atenuados.

El general Azcárraga, capitán general del distrito, se encuentra alojado en la capitania general del departamento, donde ha recibido a las corporaciones oficiales.

Hay 29 presos que aparecen complicados en los sucesos de la noche del 10. Alicante, 15 (10'20 m.). Ha fundeado en la rada sin novedad, de arribada, la corbeta francesa de guerra Mosselle, procedente de Rochefort.

Mañana se verificará la boda de D. Fernando Cos-Gayon, ex-ministro de Hacienda, con su sobrina doña Teresa Travesi y Cos-Gayon.

Segun informes de un colega, el gobierno se propone que en el mes de febrero próximo una embajada extraordinaria visite la corte de Fez con objeto de ultimar las negociaciones para dar cumplimiento al art. 8.º del tratado de paz y amistad con Marruecos.

En esta negociación es creible se convengan las compensaciones ofrecidas por el emperador de Marruecos por la entrega de Santa Cruz de Mar Pequeña, y no tendrían nada de extraño que los tratados exist-

tes se adicionaran con algunos artículos referentes a rectificación de límites y al establecimiento de vias que pongan en comunicación las plazas españolas de Africa con algunas ciudades del imperio marroquí.

También se asegura que el jefe de la misión no será el representante de España en Tánger, sino que se conferirá a un hombre político que tenga condiciones, no solo diplomáticas, sino también para formarse idea exacta del país.

En agradecimiento a los buenos servicios profesionales que el dentista Dr. Porras, presta en su gabinete, Arenal, 22, duplicado, varias personas nos ruegan hagamos públicos los notables conocimientos de dicho señor.

Los amigos del Sr. Pidal y los del conde de Toreno han hecho las paces en Asturias, habiéndose nombrado un comité de fusión, del que es presidente un amigo del señor conde de Toreno y vicepresidente otro del Sr. Pidal.

Se encuentra enfermo el veterano general y senador del reino, señor marqués de Baroja.

Como anunciamos ayer, se ha constituido hoy la junta encargada de hacer estudios sobre la limpia de los Caños de la Carraca.

No ha podido desde luego emprender trabajo alguno por hallarse enfermo el vocal ponente y ex-ministro de Fomento D. Eduardo Benot, que padece una afección catarral.

Ayer se verificaron con gran pompa en Lisboa los funerales en sufragio del alma del rey D. Fernando. Asistieron toda la familia real, los jefes de Palacio, las damas y el cuerpo diplomático. El nuncio de Su Santidad y el representante de España, ocupaban sitio de preferencia.

El Petit Journal de Orán publica un artículo felicitando a los promovedores de la sedición de Cartagena y escitándoles a que promuevan nuevas tentativas hasta proclamar la república.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Puerto-Rico, el Sr. Pagan.

Esta mañana han cumplimentado a su majestad la reina el general Martínez Campos y el embajador electo de España en París, D. José Luis Albareda.

Esta tarde ha habido recepción oficial en la embajada de Francia en esta corte. Han asistido el ministro de Estado, el subsecretario y varios altos funcionarios.

Ayer empezó en Córdoba el tentadero de la ganadería de Lazartijo, asistiendo muchos aficionados de esta corte y de Sevilla.

Esta noche sale para los baños de Alhama el alcalde de Madrid Sr. Abascal.

La cosecha de aceite en la provincia de Ciudad-Real, a juzgar por la recolección de aceituna que se viene haciendo, promete ser bastante buena, mucho mayor que la que se esperaba.

Las noticias recibidas en el gobierno civil de Málaga de los pueblos de Marbella y Mondá, son satisfactorias, pues en el primero la epidemia colérica decrece con suma rapidez, y en el segundo casi se ha estinguido.

Un espantoso y terrible crimen se ha cometido en Tivisa, pueblo de Tarragona, donde ha causado honda sensación.

Aun no hay bastantes detalles. Solo se sabe que en la masía conocida por Plana del Manou se han encontrado cuatro cadáveres.

El juez municipal se trasladó con la guardia civil al sitio de la catástrofe, y en efecto, encontraron el cadáver de un

hombre y los de tres mujeres, horriblemente mutilados. Parece que los cuatro constituían una misma familia.

Ha comenzado a regir en Madrid la modificación introducida en las tarifas de consumos respecto de las aves y la caza.

Los palominos, pichones, codornices y otras aves similares en tamaño, pagarán por derechos de entrada 10 céntimos de peseta cada par.

Los ánades, perdicos, gallinas, gansos, patos, gallos, pollos y demás aves caseras y silvestres, así como las liebres y conejos, 20 céntimos cada pieza.

Los pavos una peseta cada uno. La administración de Hacienda de Jaen, en vista de la indiferencia con que han sido atendidas sus escitaciones en cartas oficiales y circulares por los ayuntamientos que están en descubierto por el impuesto de consumos y cédulas, sobre todo algunos por sumas crecidas de presupuestos anteriores y corriente, y en cumplimiento a las ordenes terminantes que para su extinción ha recibido, ha acordado estrechar sus precedimientos dentro de las leyes e instrucciones, contra los morosos.

El Imparcial publica hoy, tomándolo de un periódico de Luerna, la relación de un accidente ocurrido al encargado de negocios de España en la confederación Suiza.

Aunque ciertamente nadie puede pensar que nuestro amigo el respetable señor conde de la Alimna pueda ser nunca aludido en asuntos análogos, debemos recordar que hace ya más de dos meses que está en Madrid, y que la legación de España en Suiza está desde esa fecha interinamente desempeñada por un secretario de la misma.

Anoche celebró su junta ordinaria la real Academia de la Lengua, presidida por su director, señor conde de Cheate, asistiendo también a ella el Sr. Cánovas.

Después del despacho usual, el secretario general, Sr. Tamayo, dió cuenta de haberse recibido varias obras de escritores de dentro y fuera de España, que han sido regaladas a la corporación, así como también un curioso trabajo de D. Luciano Gomez Calderon, avellanado en Oviedo, el cual consiste en varias reglas gramaticales puestas en buenos versos, con el planisilio fin de que los niños las aprendan y puedan retenerlas con más facilidad.

El Sr. Silvela (D. Manuel) leyó un muy juicioso informe acerca de la obra que sobre escritores aragoneses escribió La Tasa, la cual ha comenzado a dar a la estampa, refundida y ordenada con acierto, el archivero de Zaragoza D. Manuel Lopez de Urries.

El resto de la sesión fué empleado en examinar los estudios léxico-gráficos del señor D. Rafael Alvarez Leret, que versan sobre voces de historia natural, que dieron ocasión a oportunas observaciones hechas por los señores Saavedra, Caneto y Cánovas.

La Academia que aprecia en lo que valen tan oportunos estudios, hijos de gran meditación y de un deseo generoso y noble de contribuir en cuanto pueda a la lexicografía, sin vanidades y sin estériles alardes de docta suficiencia, los aplaude y acoge de buen grado, manifestándose inclinada como siempre, a celebrar el verdadero y meritorio patriotismo del hombre sabio y modesto.

A la hora de costumbre se levantó la sesión. Durante el día de ayer ha caído una terrible nevada en el Norte y Noroeste de la Península.

Hé aquí los telegramas oficiales: Villamarín, 14 (3'40 t.). El ambulante de correos detenido en esta causa del temporal, el tren retrocedió a Leon.

Leon, 14 (4'10 t.). El tren 15 bis detenido en Villamarín; interrupción de la vía a causa de la nieve. Máquinas exploradoras no han podido pasar del kilómetro 33, encontrando traves mayores de un metro. Continúa nevando, con fuertes ventiscas.

Leon, 14 (7'30 n.). El tren correo de Asturias detenido en Villamarín a causa de las nieves, por haber puntos con dos metros de altura. Las máquinas exploradoras no han podido pasar, siendo im-

haber fijado en Roberto una investigadora mirada. —Lo mismo creo,—respondió Brives en voz baja. La alcoba en que se hallaban estaba iluminada por una lamparilla. De pronto la fató el aceite. La mecha calcinada dejó oír su último chisporroteo. Un olor fétido envenenó el aire durante algunos segundos y todo quedó a oscuras. Fuese por solicitud, fuese para asegurarse si Roberto dormía verdaderamente, Magdalena puso dulcemente la mano sobre el pecho de su marido, y sin duda con el mismo objeto, Pablo alargó la suya. Entónces, aquellas dos manos que se tropezaban en la sombra, se estrecharon y luego se abrieron los dedos para volver a cerrarse los unos sobre los otros en una estrecha y magnética presión. Mucho tiempo hacía que Pablo, a pesar de todos los esfuerzos que había hecho para no pensar en ello, soñaba con el brazo al que pertenecía aquella mano, y no solamente con este brazo, sino también con el cuerpo entero de que aquella mano y aquel brazo no eran más que las menores perfecciones. El amor, como la embriaguez, tiene un momento fatal en que más fuerte que la razón solo el gobierno, solo el guía. Loco de pasión, Pablo se abandonó a ella y quiso hablar. Magdalena lo advinó y con su otra mano le cerró la boca. Al mismo tiempo los labios del joven se in-crustaron sobre los dedos de Magdalena. Dominada por la emoción, Magdalena lanzó un suspiro. Desde aquel momento, Pablo resolvió no partiría. Sin embargo, al día siguiente, su resolución le pareció monrtrouosa. Amaba, adoraba a Magdalena; no podía dudar, porque solo ella ocupaba su corazón y su pensamiento, y por más esfuerzos que hiciera por librarse de ella, reinaba más absoluta y más poderosa aún; y Magdalena era la mujer de Roberto, su mejor, su más íntimo amigo; casi su hermano. —¡Oh! huíre de ella,—se decía, y en el momento de alejarse una fuerza invencible le hacia volver a la quinta, y en cuanto veía fijas en él las miradas de Magdalena; olvidaba su noble y leal resolución. Por fin concluyó por encensarse así mismo. ¿Que ofensa hacía a Orchamps amando a su mujer? —No sería siempre platónico su amor? —Podía en todo caso abandonar a Roberto antes de que estuviese restablecido? Su inexplicable duda, no despertaría en Roberto vagas sospechas, que pudieran romper la armonía que reinaba entre ambos esposos? Todo esto se decía y muchas más cosas aun y finalmente se quedó pidiendo al ministro una prórogación de licencia, que desgraciadamente le fué concedida. La cura de Roberto no tardó en ser completa, su dolencia solo duró ocho días.

Una mañana llegó a la quinta un despacho telegráfico. El tío de Magdalena había muerto en Orleans de indigestión, como un verdadero egoísta. —Partiremos mañana,—dijo Roberto a su mujer,—para rendir a tu tío los últimos obsequios. —Está bien amigo mio,—respondió Magdalena. Pablo de Brives, que se encontraba allí en aquel momento, palideció densamente; pero una mirada de Magdalena lo tranquilizó en el acto. Aquella mirada decía claramente: Tranquilízate, partirá solo. A pesar de aquella muda promesa Brives pasó una noche de inesplicable ansiedad. Roberto debía partir al día siguiente. ¿Encontraría Magdalena un protesto para quedarse? Cuando Pablo volvió a la quinta al día siguiente, vio a Roberto, que con una pequeña maleta en la mano se disponía a dirigirse solo a la estación para tomar el tren de París. —¿Estais contento?—preguntaron los ojos de Magdalena a Pablo. Este bajó los suyos. Magdalena y él acompañaron a Roberto hasta el embarcadero. Durante el trayecto, Pablo atormentaba en vano su imaginación para adivinar por qué habil estrategia Magdalena había podido decidir a Roberto a partir sin ella. Y nada era más sencillo: le había bastado una jaqueca hábilmente invocada, unida a la falta de traje de luto para presentarse en una ciudad de provincia, en casa del difunto, sin evitar la maledicencia. Llegó el instante de la partida; Roberto abrazó a su mujer. Hasta muy pronto,—le dijo. Luego, dirigiéndose a Brives, añadió estrechándole la mano: —Yo te lo confío. Roberto montó en un departamento de primera. El tren partió. Roberto se acomodó a la ventanilla y hasta la curva que le hizo desaparecer a las miradas de su mujer y de su amigo, tierno y confiado, agitó vivamente su pañuelo. Magdalena respondió lo mismo a este último adiós. Pablo permaneció inmóvil hasta el momento en que habiendo desaparecido el tren y no sabiendo qué hacer para ocultar a Magdalena su emoción, echó a andar. —Y bien, ¿a dónde vais?—le dijo Magdalena. Brives se detuvo. —Dadme vuestro brazo. Magdalena tomó el brazo de Pablo, y apoyándose en él le dijo: —Ya veis como me he quedado. Brives guardó silencio, y sin cambiar una sola palabra llegaron lentamente a la quinta. Durante algunas horas, una visible tirantez reinó entre ambos; su conversación fué de una extrema frialdad. Brives hablaba de Roberto; pero Magdalena hizo todos sus esfuerzos para hacerle cambiar de tema; en fin, Pablo le preguntó:

—¿Por qué no habeis partido? —¡Ingrato!—le respondió ella, como si para quedarse hubiera tenido que hacer un sacrificio enorme. Suprema ciencia de las coquetas que consiste en hacer creer siempre que han movido cielo y tierra cuando para satisfacer sus propios caprichos no han empleado más que proceder los más vulgares, los más seguros de todos por su misma vulgaridad. Una profunda mirada de Magdalena había acompañado sus últimas palabras; subyugado, vencido por la pasión, Pablo exclamó: —¡Me amas, pues? Magdalena no respondió; pero clavando en él sus ojos con más persistencia, le abrasó el alma con el fuego de sus miradas, y en una de esas sonrisas que solo ciertas mujeres poseen, le dejó entrever un cielo de delicias. Eva, al presentar la manzana a Adán, debió sonreír así. Pablo olvidó a Roberto. —¡Es la fatalidad!—dijo, arrojándose a los pies de Magdalena y abrazando sus rodillas. —¡Deseo órdenes, manda, soy tu esclavo! ¿Quieres mi vida?... Te pertenece... ¡Yo te adoro, Magdalena! Pero casi al mismo tiempo, como si una sombra se hubiera erguido repentinamente entre ella y él, se levantó, y lanzándola una terrible mirada, huyó de la quinta, exclamando: —¡No, no, sería un miserable! La sorpresa dejó a la joven muda é inmóvil; luego, al cabo de un instante, sacudió su bella cabeza pálida, y acercándose a un espejo sonrió a su imagen como había sonreído a Pablo algunos momentos antes, diciendo: El volverá. Cuando sonaron las diez de la noche en la iglesia de Mendon, la luna proyectó sobre uno de los paseos del jardín de la quinta la sombra de un hombre que, después de haberse acercado misteriosamente, saltó el muro, procurando hacer el menor ruido posible. La quinta era uno de esos chalets suizos que pueblan ahora en tan gran número las cercanías de París. Se componía de dos pisos, con otro bajo, en que se hallaba el salón, el comedor y el gabinete de Mad. de Orchamps. En el primero se hallaba la alcoba de Roberto y la de Magdalena, que se comunicaban entre sí por una biblioteca a donde el antiguo marino se retiraba para fumar y que había adornado con toda clase de armas, especialmente de caza. Una escalera exterior, partiendo del piso bajo, subía hasta el segundo, en que estaban las habitaciones de los criados Pedro y Ursula. Pedro había precedido a su amo para esperarle en París aquella misma mañana. Ursula y Magdalena estaban en la quinta. A la hora de que hablamos, excepto el cuarto de Magdalena, que estaba iluminado, no se veía luz alguna en la quinta. Las ventanas de la habitación de Magdalena estaban abiertas. El hombre se adelantó lentamente, a través

de los árboles, hasta colocarse bajo una de ellas. La voz de Magdalena se dejó oír. —Ya no os necesito; buenas noches, Ursula. Y una puerta se cerró. La escalera se iluminó durante algunos segundos para entrar en la más completa oscuridad en el momento en que se dejó oír el ruido de una segunda puerta que también se cerraba. La luz de la cámara de Magdalena, en la cual la mirada de aquel que seguía ansiosamente todos estos detalles, no podía penetrar, por estar corridos los transparentes, pareció alejarse. Pablo de Brives, porque no era otro el visitador nocturno, conociendo las disposiciones de las habitaciones, comprendió que Magdalena acababa de colocar su luz en un gabinete contiguo a su alcoba. Un vago temor se apoderó de él, y ya iba a desandar el camino que había traído, cuando la silueta de la joven se marcó sobre uno de los transparentes como una sombra chinesca; luego el transparente se alzó, y Magdalena apareció vestida de blanco a los rayos plateados de una espléndida luna, que hizo irradiar su aparición en el hueco, casi completamente oscuro, de la ventana, como se ve en una comedia de magia la del genio benéfico brillar a los rayos de la luz eléctrica. Pablo quedó deslumbrado. Dio un paso adelante, y para atraer hacia él las miradas de Magdalena, rompió una rama de rosa que el sol había desecado. A aquel ruido mate la joven inclinó la cabeza y reconoció a Brives. Este elevó hacia ella sus dos manos juntas, a cuyo gesto ella respondió poniendo un dedo sobre sus labios y desapareciendo de la ventana. La luz se apagó. Algunos segundos después se abrió lentamente la puerta principal que daba a la escalinata. Pablo se lanzó. —¡Perdonadme, oh, perdonadme—dijo. —¡Nifó—murmuró Magdalena. Y la puerta se cerró sobre ambos.

III. Roberto de Orchamps. Cuando al día siguiente Pablo de Brives se presentó en la quinta, Magdalena le alargó una carta. El jefe oficial la cogió, pero se estremeció al reconocer la letra de Roberto, y hé aquí lo que leyó: «Querida esposa: Maldito viaje, pues tendré que estar aquí, por muchos días, lo menos. ¿Por qué no me has acompañado? Sin tu dulce presencia yo no vivo, y además como es la primera vez que nos separamos... El entierro de tu tutor tendrá lugar mañana, pero la apertura de su testamento y el alzamiento de los sellos aun tardarán algunos días en verificarse. Juzga de mi mal humor; el notario acaba

posible hacer trasbordos en el kilómetro 81, por no disponer de máquina.

Oviedo, 14 (8:40 n.). Tren 15 bis detenido Villamarín por la nieve, el 20 bis regresa de Linares como tren especial, bajo nombre 15 bis, con tres horas de retraso.

Leon, 14 (9:10 n.). El tren correo ascendente de Galicia salió con media hora de retraso. El descendente de Asturias retrocedió ya de Villamarín.

Oviedo, 14 (10 n.). Tren-correo ascendente ha retrocedido desde de Linares por hallarse cerrado el puerto de Pajares efecto de las nieves. Se ignora donde se halla el tren descendente.

Sigüenza, 14 (1 t.). El correo de Teruel del día de ayer no ha llegado todavía. Se ignoran las causas.

Santander, 14 (7:30 n.). El tren número 303 está detenido en el kilómetro 414 por la nieve, y el tren número 33 está en Mataporquera esperando vía libre.

El temporal arrecia con fuerte tormenta. Se ven dos máquinas exploradoras para auxiliar a los trenes que llevan ahora tres horas y 52 minutos de retraso.

Ayer, durante toda el día y la noche, en las costas cantábricas han reinado fuertes tormentas. Observándose una diferencia potencial muy notable en la electricidad atmosférica.

Esta tarde recibimos de nuestro servicio particular el siguiente TELEGRAMA: Cartagena, 15 (4:3 t.).

El general Fajardo ha experimentado alguna ligera remisión en la fiebre y excitación nerviosa.

El general Azcárraga está revistando las fuerzas de esta guarnición en sus respectivos cuarteles. El espíritu de las tropas es excelente.

Continúan las detenciones de personas a quienes se supone más o menos directamente comprometidas en la sedición del domingo último.

Ha llegado el nuevo coronel de la Princesa.

El capitán general de este distrito, señor Azcárraga, permanecerá aun aquí algunos días.

Se prosigue con toda actividad el proceso.—V.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA AVISO A LOS SUSCRITORES

Demorándose más de lo que presuimos el montaje de la máquina inglesa que ha de perfeccionar la impresión de nuestra Biblioteca, y aumentándose cada día más las dificultades que a la empresa y al público producen el extravío de páginas sueltas, tan pronto como terminemos las obras en publicación, empezaremos a dar las que sigan en pliegos completos y alternados.

Al montaje de la máquina inglesa que tenemos ya en nuestra casa, seguirá en la Biblioteca de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA una gran reforma que deberá ser muy costosa, pero que redundará claramente en gran beneficio de nuestros suscritores. EN CUANTO LA MÁQUINA INGLESA EMPIECE A FUNCIONAR, RECIBIRÁN LOS SUSCRITORES LOS TOMOS ENCADERNADOS A LA RÚSTICA, UNO CADA SEMANA, Y EN LUGAR DE TOMO, UNA VEZ AL MES UN PERIÓDICO DE MODAS, LA CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA.

Mientras la Biblioteca no llegue a dar los tomos encuadernados, las reclamaciones de las páginas perdidas solo podrán hacerse en Madrid y provincias al día siguiente al que han debido recibir los pliegos extraviados. Después la administración no podrá atenderlas por falta de ejemplares.

Sean cualesquiera las reformas que la empresa introduzca en la publicación de su Biblioteca, para llegar a hacerla permanente y perfecta, siempre todos los tomos que salgan a luz en ella serán regalados a los suscritores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Mañana repartiremos a los suscritores de LA CORRESPONDENCIA las cubiertas de las obras de la Biblioteca ya publicadas, y antes de empezar el reparto por tomos, regalaremos también a los suscritores todas las cubiertas de los tomos hoy en publicación.

El precio por suscripción de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, será siempre en toda la península dos pesetas un mes en Madrid y seis pesetas por trimestre en provincias. Por esta pequeña cantidad recibirá el suscriptor, y nada más que los suscritores.—1.º Un periódico diario; 2.º Un tomo de obras escogidas cada semana; y 3.º Un periódico de modas con figurines y dibujos de labores cada mes. Las suscripciones han de hacerse precisamente en Madrid, calle de Haceres, núm. 3, administración central de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 15 DE ENERO

La Agencia Fabra nos comunica esta tarde los siguientes telegramas: París, 15.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 34 1/16. Después, 33-71. Después, 33-93.

Londres, 15. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 33-3/4. Después, 33-60.

Londres, 15. Continúan las dificultades en los Balcanes, a pesar de las vivas gestiones de las potencias para llegar a un arreglo y conseguir el desarme general.

El Times de esta mañana, hablando de este asunto, dice que Grecia se niega a poner un ejército en pie de paz; que Servia ha declarado que no puede desmilitar antes de firmado el tratado con Bulgaria, y que, por fin, la Puerta se niega a acceder a la unión personal de la Bulgaria y de la Rumania, mientras Grecia y Servia no adopten una actitud completamente pacífica.

París, 15. El mensaje del presidente de la república, leído ayer en las Cámaras, es vivamente comentado por la prensa.

Los periódicos republicanos moderados lo aplauden sin reserva.

Los radicales no se muestran satisfechos, deplorando que en el espresado documento no se hable de la cuestión de amnistía por delitos políticos, pues no les basta el decreto concediendo indulto.

Los monárquicos califican el Mensaje de insignificante.

El Cairo, 15. Las noticias que se reciben del Sudan siguen siendo alarmantes.

A pesar de la victoria alcanzada por las tropas inglesas, los sudaneses continúan su movimiento de avance sobre el Alto Egipto.

Hacen falta refuerzos con urgencia y organizar un plan completo de operaciones.

Viena, 15. Varios periódicos pretenden que han llegado a esta capital algunas notabilidades del partido carlista.

Añaden que, según se asegura, tratan de levantar un empréstito.

(Prohibida la reproducción de estos telegramas en los periódicos no suscritos a la Agencia Fabra.)

El general Weyler se ha despedido hoy del ministro de la Guerra y saldrá mañana o pasado para Palma.

El ex-ministro de Ultramar Sr. Nuñez de Ares ha celebrado hoy una detenida conferencia con el presidente del Consejo.

El Consejo Penitenciario se está ocupando con gran actividad en la redacción del nuevo reglamento de la Cárcel-Modelo de Madrid. En breve quedará terminado.

Dícese que hace pocos días separó un delegado de Hacienda algunos estancos, y suponiéndose que esto se hacía como arma electoral, el gobierno dispuso en el acto la reposición.

Se cuenta que este ejemplo de verdadera legalidad electoral se ha dado en una provincia de primera clase.

La Diputación provincial de Madrid ha celebrado esta tarde la 49.ª y última sesión, bajo la presidencia del Sr. Fernández Gómez.

Se pusieron a discusión 12 dictámenes de la comisión de Beneficencia, todos de escaso interés.

Fue aprobado el reglamento que ha de regir en la escuela de telegrafía del Hospicio, que funcionará muy en breve.

Se aprobó la cesión del arrendamiento del Diario Oficial de Avisos a D. Augusto Vilanova, a solicitud del actual arrendatario Sr. Tomasetti.

Doce dictámenes de la comisión de Hacienda, también poco importantes, fueron aprobados.

Se acordó se encargase de la clase de dibujo en la Inclusa, por defunción de D. Vicente Marín, que la venía desempeñando, el delinente D. Carlos Mestre y Martínez.

Se aprobó una propuesta del ingeniero jefe de la provincia fijando las condiciones que deberá reunir el personal temporero que para los trabajos de su sección se ha nombrado.

Después de estos asuntos, un escogido público que esperaba en el vestíbulo de la casapalacio penetró en el salón.

El marqués de Sardoal ocupó la presidencia, y acto seguido se dió lectura de un dictamen acerca de la solicitud del letrado señor López Moreno pidiendo que se le notifique administrativamente un acuerdo publicado en la prensa, relativo a la organización del cuerpo de letrados de la Beneficencia, por virtud de la cual se crea el postgrado.

Se presentó un voto particular suscrito por el Sr. Perez de Soto, pidiendo que la Diputación reorganice de nuevo el cuerpo que acaba de formar aumentando hasta doce el número de letrados con igual sueldo a cada uno que el que actualmente disfrutan, ó sea 2000 pesetas, haciendo subir el presupuesto de 14 a 23000 pesetas, fundado en el reglamento creado en 1873, y derogado por los últimos acuerdos de la Diputación.

También se presentó una enmienda suscrita por el Sr. García Lomas, en cuya lectura se invirtió más de media hora.

En dicha enmienda se pedía quedasen jubilados los Sres. Mendietta, Rivas y Guillerna; y que se convocara a oposición un acto y en igualdad de aptitudes los abogados portoneces a la Beneficencia.

El Sr. Perez de Soto, en un discurso verdaderamente jurídico, apoyó su voto.

El Sr. Fernández Gómez, de la comisión del personal le combatió, rechazando algunos argumentos esputos por el Sr. Perez de Soto.

Rectificaron ampliamente ambos representantes de la provincia, y después fue desechado el voto por 12 contra 8.

El marqués de Sardoal, comprendiendo que la discusión del citado asunto reviste una gran importancia, propuso a la corporación se suspendiera el acto.

Así se acordó, señalándose para mañana el debate pendiente.

Esta tarde, después de cerrada nuestra edición de provincias, recibimos de nuestro servicio particular el siguiente TELEGRAMA: Roma, 15 (1:40 tarde).

He tenido ocasión de ver al Santo Padre, al ir y volver del consistorio secreto que hoy se ha celebrado. Está perfectamente de salud, dígame en contrario lo que se quiera.

En el consistorio ha leído la allocución, de la cual daré a V. cuenta, si se publica y en ella se hace alguna alusión al asunto de las Carolinas.

El español Sr. Langa ha pedido a Su Santidad el pábulo para el señor arzobispo de Sevilla.—P.

Ha sido nombrado oficial de la clase de terceros, inspector de la contribución industrial y de comercio de Almería, el que ora electo de Alicante y prestaba sus servicios como tal en Ciudad Real, nuestro amigo D. Abel de Sawa.

Correo de teatros. Mañana sábado se estrenará en el teatro Lara el juguete cómico nuevo en un acto y en un rollo, original de un aplaudido autor titulado *Salvador Yá*. Como hasta ahora en ese afamado coliseo todos los estrenos han sido otros tantos éxitos, no es aventurado presagiar uno más para la función de mañana.

En el teatro de Novedades se estrenará mañana sábado la comedia en dos actos de un aplaudido autor, *Per ir al baile*.

El domingo próximo por la tarde se dará en el teatro Español la única representación de la comedia de magia *La almohada del diablo*, y por la noche la última, por ahora, del drama *Don Alvaro ó la fuerza del sino*.

Por un error material al finarse un teatro que en el salón Romero se trataba de dar en un momento un gran baile de sociedad, en lugar de decir que tendría efecto en el salón Roma.

El salón Romero, desde que se fundó, ha sido destinado exclusivamente por su entusiasta fundador D. Antonio Romero Andía a realizar en él manifestaciones artísticas, con preferencia, si es posible, de artistas españoles, ó a espectáculos y fiestas literarias, científicas y de beneficencia pública y privada, escluyendo absolutamente toda clase de baile y las controversias religiosas ó políticas.

El viaje a Suiza, vaudeville en tres actos que por espacio de más de 300 noches consecutivas llenó el teatro de Varietés de París, va a ser puesto en escena en el teatro de la Zuzuela con la misma propiedad y el mismo aparato que en el teatro parisien. Los célebres Hanton-Lees, para quien se escribió expresamente esta obra, y que tanto juegan en ella, se encuentran ya en esta corte, habiéndose empezado los ensayos y preparativos necesarios a tan gracioso como nuevo espectáculo.

Mañana tendrá lugar en el teatro-circo de Price la inauguración de la segunda temporada, con la popular ópera del maestro Andrán, *La Mascota*, en la cual harán su debut la señora Roca y los Sres. Sala Julien y Subirá.

Según nos dice la empresa, en dicho teatro no solo el género francés será el que se ponga en escena, sino también el español, pues se encuentra dispuesta a prescindir de toda clase de exclusivismos.

El señor ministro de Fomento ha puesto hoy a la firma de S. M. la reina regente las siguientes decretos: Disponiendo que cese D. Juan Ramirez Arellano en el cargo de comisario de agricultura de Granada.

Nombrando en su lugar a D. Vicente Fernández Espada.

Admitiendo la dimisión al oficial primero D. Benito Soriano Murillo.

Nombrando en su lugar a D. Manuel Becerra Ernesto.

Disponiendo que se lleven a efecto varias obras de nueva construcción ó de reparación de edificios, y disponiendo la construcción de un edificio de nueva planta para escuela de minas.

Esta tarde ha sido recibido en audiencia por S. M. la reina, para hacer entrega de sus credenciales, el nuevo ministro de la república argentina, Sr. Dominguez.

Los discursos cambiados con tal motivo se han ceñido a las fórmulas de cancelería entre los países que conservan buena amistad y sinceros lazos de simpatía.

La Gaceta Oficial del imperio alemán ha publicado en francés el protocolo de las Carolinas.

El ministro de la Guerra ha firmado hoy las siguientes resoluciones: Autorizando al teniente general don Eduardo Gamiz para que fije su residencia en esta corte en situación de cuartel.

Nombrando ayudante de campo del mariscal de campo D. Luis Pando, al teniente de infantería D. Fernando Dolza.

Destinando a la plantilla de la dirección general de Infantería al capitán del mismo ramo D. Julian Suarez y Alonso.

Concediendo el retiro a los tenientes coroneles de infantería D. Eugenio Herrero, D. Eduardo Bonafós; a los comandantes D. Julian Jimenez, D. Santos Clavero, y a los capitanes D. Evaristo Merelle y D. Cristóbal Torario.

Mañana sábado continuará en la sección de ciencias históricas del Ateneo la discusión de la Memoria de D. Daniel Lopez sobre la «Política de Felipe II.» Tienen pedida la palabra los señores marqueses de Hoyos, Navarro (don Felipe), Nuñez de Arce y Pedregal.

Noticias del teatro Real: La empresa del regío coliseo, deferente siempre con sus abonados y con el público que tanto la favorece, ha preferido suspender los espectáculos por unos días a reproducir algunas de las óperas que ya se habían cantado, esperando siempre poner en escena la de gran espectáculo *Hugonotes*. Para ello confiaba en que el eminente tenor Stagno se restableciese del fuerte catarro que ha venido sufriendo estos días.

Hoy, por fortuna, el distinguido artista se encuentra más aliviado, pero no lo bastante para que pueda presentarse en una partitura de la importancia de la obra de Meyerbeer.

Pero la empresa; que no puede perjudicar por más tiempo intereses creados, teniendo el teatro cerrado, ha dispuesto para mañana sábado *El barbero de Sevilla*, como ópera de más fácil desempeño, demostrando la representación de *Los Hugonotes* para cuando el tenor Stagno se encuentre completamente restablecido.

La empresa también espera que el eminente tenor Gayarre se encuentre restablecido de su constipado para que se presente al público y vuelvan a reanudarse los trabajos artísticos, interrumpidos por causas ajenas a la voluntad de una empresa que viene cumpliendo religiosamente sus compromisos y satisfaciendo sus sueldos con puntualidad a todos los artistas que tiene contratados.

La función de mañana corresponde al segundo turno par, que si bien no está compensado en las funciones que deseaba oír, lo será en lo sucesivo.

Hoy han dado principio los ensayos de *La Africana*, que cantará la Kupfer y Gayarre.

Segun telegrama recibido en el ministerio de Ultramar, se han celebrado en Manila con inusitada pompa y suntuosas honras por el eterno descanso de S. M. el rey D. Alfonso XII, habiendo asistido a ellas, poseídas del mayor sentimiento, todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas y las órdenes religiosas, así como un numeroso público, compuesto de todas las clases sociales, que en unión del gobernador general de Filipinas ruegan al señor ministro de Ultramar haga llegar a conocimiento de S. M. la reina regente y a las demás reales personas de la familia del malogrado monarca, la espresion del profundo amor y de la adhesión que le profesan todos con los habitantes de aquellas apartadas posesiones de España.

Ha sido nombrado médico del Hospital de Niños de Madrid nuestro amigo el joven Dr. D. Fernando Calatraveño.

El proyecto reformando la ley de consumos y el referente a la organización de las oficinas provinciales, parece que serán los primeros que publique la Gaceta.

Ha sido nombrado jefe de negociado de tercera clase de la ordenación de pagos de Fomento D. Juan Ignacio Morales.

Ha sido ascendido a jefe de negociado de segunda clase en la Intervención general, nuestro querido amigo D. Angel Vela Hidalgo.

Con el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Ruiz Capdepon, han conferenciado esta tarde el presidente del Tribunal Supremo y los señores obispo y gobernador civil de Madrid.

Dados los antecedentes que existen en el ministerio de Marina, es seguro que para la marea más alta del próximo mes de febrero será lanzado al agua en el arsenal del Ferrol el vaso del crucero de tercera, *Isabel II*.

Igualmente se confía que en el mismo arsenal sea botado al mar, en marzo, el casco del crucero de primera, *Reina Cristina*.

Son dos hermosos buques con que podrá contar nuestra escuadra, completamente armados, para fines de este año.

El señor ministro de Fomento, persistiendo en lo que manifestó a la comisión del Círculo de Bellas Artes, que solicitó que se nombrara profesor de la escuela de sordo-mudos al célebre caricaturista y dibujante D. Daniel Perea, pedirá informe al Consejo de Instrucción pública, con objeto de complacer a aquella comisión y favorecer al aventajado sordo-mudo señor Perea.

Hoy se ha visto ante la sala segunda del Tribunal Supremo el recurso de casación de la causa de la calle de Latoneros.

Comenzó a la una, haciendo uso de la palabra el abogado fiscal Sr. Aldana, que sostuvo la casación de la sentencia en que se impone a Bruno Serrano la pena de 20 años de cadena, por considerar injusto el artículo 483 de la ley de Enjuiciamiento, toda vez que es inexacto, en su sentir, la insistencia que resulta de librar al uno de los procesados de la pena capital por la falta de un solo voto, cuando la prueba respecto a los dos procesados es la misma.

Concedida la palabra al abogado señor Cámara (D. Juan), defensor de Bruno Serrano, sostuvo primero el recurso por el interpuesto, en el concepto de que la sentencia no declaraba probados los hechos constitutivos del delito perseguido, sino el delito mismo, y consiguientemente no cuadraba la calificación de la sala sentenciadora, tanto respecto a la participación de los acusados como de las circunstancias de agravación apreciada.

Impugnó después el recurso fiscal, combatiendo el concepto atribuido por el representante de la ley al artículo 183 de la ley de Enjuiciamiento criminal, fijando su verdadero alcance y significación, que buscó en la historia del mismo y en la estructura de la ley, y poniendo de relieve la imposibilidad legal de casar una sentencia, dictada con arreglo a aquel artículo.

Habló después el Sr. Diaz Valero, defensor de Cesáreo Gallardo, que sostuvo

en primer término el recurso por quebrantamiento de forma, fundándose en que se declaraban probados hechos contradictorios y en que había sido dictada la sentencia por menor número de magistrados que el exigido por la ley.

Mantuvo después el recurso por el interpuesto, ocupándose estensamente de las infracciones legales que, en su sentir, entraña el fallo recurrido.

El Sr. Aldana habló nuevamente para contestar a las defensas, dándose por terminada la vista a las tres y media de la tarde.

La sala estaba completamente llena de curiosos, entre los que había gran número de abogados.

Por el ministerio de Fomento se han tomado urgentes medidas para socorrer los trenes detenidos por causa de las nieves, en las líneas de Asturias, Galicia y Santander, de que en otro lugar damos cuenta.

El Sr. Montero Rios ha dado las órdenes más apremiantes, a fin de que se pague a la mayor brevedad a los profesores de primera enseñanza de Murias, a quienes se les adeuda más de 8000 pesetas.

En el edificio del Monte de Piedad, entrada por la calle de las Hileras, y frente a la sala en que mensualmente se verifican las subastas de las alhajas que no se desempeñan, se ha habilitado un pequeño departamento, donde se hallan expuestos al público los días hábiles, de diez a dos, los lotes que han de venderse por medio de licitación. En lo sucesivo se expondrán también en el mismo sitio, para su venta a precio fijo, los lotes que no hayan tenido licitador y los que correspondan enajenar por cuenta de los tasadores.

La sección de ciencias naturales de la Academia Médico-quirúrgica Española, celebra mañana sábado, a las ocho y media de la noche, sesión científica pública, en su local, Montero, bajo el Sr. Saez Domingo (D. Gregorio), disertará sobre el tema: «Aplicaciones del microscopio a la inspección sanitaria de las poblaciones, y la medicina forense.»

El decreto que hoy ha llevado a la firma de S. M. la reina el ministro de Fomento organizando los servicios referentes a obras públicas, produce por lo pronto más de 70000 pts. de economía. De los nueve arquitectos, cinco ayudantes y un ingeniero agrónomo que dependían del ministerio, a más de otros con carácter honorario, solo quedan en la nueva plantilla tres arquitectos y tres ayudantes.

Por el ministro de Gracia y Justicia se ha dirigido a los presidentes de las Audiencias de lo criminal una circular, disponiendo, a fin de uniformar diversas prácticas que se seguían, que tan pronto como se recibían las órdenes que producen las vacantes de oficiales de sala, procedan a anunciarlas en el Boletín Oficial de la provincia, dando el plazo de veinte días para la presentación de las solicitudes, y tan pronto como termine éste formen en terna la propuesta, que remitirán a dicho ministerio para su resolución.

El Times de Londres llegado hoy publica un telegrama de su corresponsal en Madrid, fecha 12, en el que después de consignar que toda la prensa, excepto *ignominiosas* excepciones, protesta de la intenciona de Cartagena, solo justificada como un medio de especulación, anuncia para últimos de este mes otra en la frontera del Norte, la cual está ya descontada por los especuladores previsores.

Dicho telegrama ha sido comentado

Ha dicho un periódico que el gobernador de Leon había suprimido el periódico *Pedro Matos* que se publica en Astorga. No ha habido semejante supresion. Lo que el gobernador de Leon ha hecho, ha sido cumplir la ley, esto es, exigir al periódico de Astorga que se ponga dentro de las condiciones legales, como todos los demás periódicos que se publican en la Península.

Ha sido nombrado sub-gobernador de la Seo de Urgel, D. Baldomero Figarola.

El señor duque de Tetuan ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de la Gobernación.

En la iglesia de San Marcos se han celebrado esta mañana solemnes funerales, por el descanso eterno del difunto hermano del director de Instrucción pública, señor Calleja, que los ha presidido, y al cual han acompañado en la triste ceremonia casi todo el personal del ministerio de Fomento y numerosos amigos.

En el crucero de la iglesia se alzaba un sencillo túmulo, rodeado de luces.

La parte musical formada de numerosos elementos, dirigida por el reputado maestro Sr. Yaquez, habiéndose ejecutado una excelente misa fúnebre y las dos sentidas composiciones: *Dame, Señor, la firme voluntad* y *Oh celsa cultura* letra de Ayala y música del Sr. Arrieta, las cuales ha interpretado magistralmente el tenor Sr. Mateos, el mismo que tan delicadamente tocó el órgano en los solemnes funerales que se hicieron en San Francisco el Grande por D. Alfonso XII.

A las doce terminó el funeral.

En las últimas 24 horas, que han terminado a las doce de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 66 accidentados: 20 graves, 43 leves y 3 de pronóstico reservado.

Ayer fueron enterrados en los cementerios de esta corte 44 cadáveres y 2 fetos.

Esta tarde se ha recibido en el ministerio de Marina el siguiente telegrama: Cartagena, 15 (3-10 t.).

Capitán general al ministro: El individuo Manuel Bastera, preso por los últimos acontecimientos, y de quien se ha dicho que era delinente de este arsenal, fué solamente carpintero de dicho establecimiento y no pertenecía a él desde hace seis meses.

El Sr. Polo de Lara, rico propietario y demócrata muy popular entre los elementos liberales de las provincias andaluzas, ha presentado esta mañana al Sr. Becerra una numerosa é importante comisión de varios pueblos de Sevilla que ha venido a esta corte a espresar a dicho señor su absoluta é incondicional adhesión política.

Al propio tiempo ha entregado el señor Polo de Lara al Sr. Becerra un escrito en el que consignan su adhesión a la izquierda 39 comerciantes, grandes Industriales y banqueros de Sevilla.

Segun telegrama del gobernador de Murcia, ha sido apresado el paisano que llevó la bandera tricolor al castillo de San Julian.

Telegrafaron anoche de Santander diciendo que el tren n.º 303 se hallaba detenido en el kilómetro 414 a consecuencia de las nieves.

El temporal arrecia con fuerte tormenta.

Dos máquinas exploradoras salieron con objeto de auxiliar al tren detenido.

La junta directiva de la asociación de Escritores y Artistas, ha acordado en sesión de esta tarde, hacer constar públicamente la falsedad de la calumnia noticiosa, inserta en varios periódicos, de que se ha mermeado el capital de aquella sociedad por venta anti-reglamentaria de títulos que la misma corporación posee.

A seguida de este acuerdo, se recibió en la asociación una carta del Sr. D. Toribio Tarrío y Bueno, declarándose autor de la falsedad, consignando al mismo tiempo que se le había asegurado la certeza del hecho, cuya rectificación estaba desde luego dispuesta a hacer, pues no tenía interés en perjudicar el nombre de la sociedad.

La junta directiva ha desistido de seguir un procedimiento judicial contra el autor de la calumnia, desde el instante en que no mantiene la especie ofensiva para una corporación honrada, rogando ahora en su nombre nosotros a los periódicos que dieron hospitalidad a la noticia, totalmente falsa, se sirvan restablecer la verdad de los hechos, asegurando que no ha habido venta reglamentaria ni anti-reglamentaria ni de ninguna clase de parte alguna del capital social.

En la iglesia de padres dominicos de la calle de la Pasion se han celebrado esta mañana solemnes funerales por el que fué misionero filipino, muchos años y últimamente procurador general de esta misión, reverendo padre Sarralde, fallecido en la flor de su edad repentinamente.

Ha presidido el duelo el señor cardenal Gonzalez, arzobispo de Toledo y patriarca de las Indias, como superior jerárquico de la citada orden religiosa, y han asistido también, además de todos los dominicos residentes en Madrid, y religiosos de otras órdenes, así como varios sacerdotes, una numerosa concurrencia de amigos del finado, del referido señor cardenal Gonzalez, y del sub-procurador, hoy procurador interino, reverendo padre García, con representación asimismo del elemento oficial del ministerio de Ultramar, de que depende la misión, como sucedió también en el entierro del virtuoso y malogrado procurador difunto.

Dos versiones opuestas hemos oído hoy en los centros oficiales. La una asegura que lo del castillo de San Julian, de Cartagena, fué un hecho aislado, y la otra, que a última hora ha llegado a nuestros oídos, confirman las impresiones que se deducen de las cartas de nuestro corresponsal.

La persona que en San Sebastian ha descubierto el depósito de fusiles a que se refiere la noticia dada estos días por varios periódicos, ha sido el delegado especial del gobernador de aquella provincia don Joaquín del Castillo.

La escasez de noticias en los círculos políticos ha sido hoy mucha, por cuya razón se ha inventado algo de lo cual hacemos gracia a nuestros lectores.

Se manifiesta la opinión de todos los liberales contraria al aplazamiento de la elección de nuevas Cortes, que algunos periódicos conservadores pretenden.

Desde la izquierda conservadora inclusive en adelante, todo el mundo cree que las Cortes actuales han de disolverse a fin del mes presente o principios del próximo.

Se dice a este propósito que no hay partido que pudiera gobernar con este Congreso, una vez rota la disciplina del partido conservador, porque siempre tendrían mayoría las oposiciones; y por lo tanto solo podría traer dificultades el aplazamiento de la lucha electoral.

Por su parte los amigos del gobierno declaran que es necesario poner en armonía el poder ejecutivo y el poder legislativo, y que no hay ninguna razón seria que autorice ahora el aplazamiento.

De los rumores anunciando crisis parcial para después de las elecciones; y las candidaturas de los señores Montero Rios y Alonso Martínez para la presidencia del Congreso, nos hacemos eco para decir que ningún amigo del gobierno los autoriza, y que todo lo que es profecía en política, es hablar de la mar.

La última reunión de diputados celebrada en el Congreso ha sido la de los interesados en la cuestión de las harinas.

Ha convocado la comisión para dar cuenta de sus gestiones en favor de la rebaja de los derechos de introducción de aquel artículo en nuestras antillas, y dió cuenta de que había merecido del ministro de Ultramar la acogida más satisfactoria.

Las noticias de Cartagena que a última hora se han recibido, participan que siguen notándose ligero alivio en la grave dolencia que aqueja al bizarro general Fajardo.

La bandera tricolor que ondeó en el fuerte de San Julian, ha sido reclamada por el hijo de dicho bizarro militar.

Esta tarde se decía que en vista de la patriótica conducta de Sr. Gullon, y de la no menos desinteresada del Sr. Navarro Rodrigo, podía considerarse como cosa resuelta que el Sr. Balaguer será nombrado presidente del Consejo de Estado.

El ministro de Estado ha suspendido en su destino al segundo secretario de España

Con el fallecimiento de los eminentes profesores de música Sres. Guelbenzu y Grassi han quedado vacantes las plazas de maestro de Cámara, primer organista de la Real Capilla, y pianista de la sociedad de Cuartetos, que desempeñaba el primero, y las de maestro de oboe de la Escuela Nacional, primer oboe de la Real Capilla y de la sociedad de Cuartetos, que desempeñaba el segundo, plazas que se proveen todas, excepto la primera, por oposición, y que darán ocasión para presenciar una larga lucha artística.

Gran almacén de mantas y colchas. Precios de fábrica. Montero, 20.

Tomamos del periódico Daily Telegraph de Londres lo siguiente:

El día 7 del actual ha ocurrido un espantoso choque en Manor-Park, cerca de Londres, entre un tren expreso y otro omnibus, resultando gravemente heridos el maquinista, el fogonero y siete viajeros del último tren.

Ambos trenes estaban provistos de frenos continuos por el aire comprimido.

La fractura de una cañería en el freno del expreso determinó su parada en plena vía, en el momento en que llegaba el tren omnibus, que ante las señales de «alto», apeló a su freno; pero éste no funcionó

por efecto de una avería en su organismo, y el tren se lanzó a toda velocidad contra el expreso.

Hoy que se discute y estudia la aplicación de los frenos continuos a los trenes de viajeros de nuestros caminos de hierro, el gravísimo accidente de Manor Park proporciona un significativo dato sobre las defeciones a que están espuestos los frenos accionados por el aire comprimido.

Anoche se verificó la anunciada conferencia en la asociación de Profesores mercantiles, ante una numerosa concurrencia. El señor Muñoz y Guillén disertó sobre las Cámaras de Comercio, explicando el objeto de estas instituciones; su organización en Austria, Alemania, Francia, Inglaterra y los Estados Unidos; los trabajos hechos para su instalación en España y la forma en que a su juicio debían constituirse, basadas en los actuales gremios.

El orador fué muy aplaudido en algunos períodos y al terminar la conferencia.

Han sido ascendidos a guardias marinas de segunda clase los señores: D. José Bernardo de Quirós, D. Juan la Hera, don Juan Antonio Montesinos, D. José Ramón de Hocés, D. Antonio López, D. Manuel Somoza, D. Enrique López Perea, D. Carlos Rubio, D. José Fontela, D. Vicente Villapol, D. Luis Rodríguez, D. Rafael

Vizcarrondo, D. Francisco Gomez Yinzaz, D. José María Oteiza, D. Rafael La Guardia, D. Alberto Medrano, D. Benigno Espósito y Peña, D. Manuel de la Vega y D. Eugenio Bezares. Estos señores deberán presentarse el día 20 del actual en Cartagena, para embarcar en la fragata *Almansa*.

DIARIO DE MADRID DEL SÁBADO 16.

ALMANAQUE
SANTO DEL DÍA.—San Fulgencio, obispo, y San Marcelo, papa y mártir.
Sol: sale a las 7'18 y se pone a las 4'52.

CULTOS
Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Anton y habrá misa cantada y por la tarde de solennis vísperas.
En San Martin, y sigue la setena a Nuestra Señora del Desierto: será orador por la tarde de el P. Pomplio.
En las Arrepentidas el triduo: orador don Mariano Parejo.
En San Ignacio, continúa el mes de Jesús.
En los templos que otros sábados se obsequia a la Santísima Virgen.

La misa y oficio son de San Fulgencio. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Carmen en sus templos.

AVISOS UTILES
R. A. J. Estoy bueno. El lunes 18.
Sin recibir noticias tuyas. No te olvido un momento. Pronto nos veremos.—D.

BOLSA DE MADRID—COTIZACION DEL 15.

ULTIMOS PRECIOS	DEL 14.	DEL 15.
4 por 100 interior.....	55-80	55-75
4 por 100 exterior.....	55-80	55-70
Bonos amortizable al 4 por 100	73-85	74-00
Billetes II. de la Isla de Cuba...	86-50	86-50
Deuda id. al 3 y al 4 de amort.	25-60	25-60
Cédulas H. al 6 por 100.....	"	"
Idem id. al 5 por 100.....	94-25	"
Banco de España (publicado).....	332-50	330-00
Idem id. (no publicado).....	000-00	00-00
Cambios: Londres, a 90 días fecha....	46-40	46-40
Paris, a ocho días vista.....	4-84 d	"

ESPECTACULOS PARA EL 16.
TEATRO REAL.—8 1/2.—Función 60 de abono.—Turno 2.º par.—El barbero de Siviglia.
ESPAÑOL.—8 1/2.—F. 71 de ab.—T. 2.º imp.—Bon Alvaro ó la fuerza del sino.

ZARZUELA.—8 1/2.—F. 10 de abono.—S. 4.º T. 1.º par.—(A beneficio del publico, con gran rebaja de precios).—Un regalo de boda.
—Gran baile de máscaras de 12 1/2 a 6 de la madrugada.
APOLO.—8 1/2.—T. 2.º.—(Gran rebaja de precios).—Diabolo.
PRINCESA.—8 1/2.—F. 28 de ab.—T. 1.º par.—Primer acto de l'ami Fritz.—Sauterio.—Concierto.—Minné.—Couplets franceses.
COMEDIA.—8 1/2.—T. 2.º.—Clara Sol.—Hija única.
NOVEDADES.—8 1/2.—1.º seccion.—Pancho y Mendrugó.—Por ir al baile (estreno).
10.—2.º seccion.—No hay dicha ni aun en el tren.
VARIETADES.—8 1/2.—Desconcerto musical.—El barban de la Persia.—El domingo gordo ó las tres damas curiosas.—(Segundo acto de la misma).
LARA.—8 1/2.—T. 1.º impar.—La almoneda del 3.—(Segundo acto de la misma).—Cuestión de gabinete.—¡Salvame usted! (nueva).
ESLAVA.—8 1/2.—T. 3.º par.—Filippo.—Casitillos en el aire.—(Segundo acto de la misma).—De músicos y locos.
PRICE.—8 1/2.—La mascota.
MARTIN.—8 1/2.—Miss Eva.—El Incero del alba.—Los hijos de Villalrita.—Miss Eva.
SKATING-RINK (Iceo Riús, Atocha, 68).—Sesiones patines todos los días de 9 a 12 y de 3 a 4. Lunes, miércoles y viernes, de 8 1/2 a 12 noche.
ALHAMBRA.—Gran baile coreado, de nueve a tres de la madrugada.

INSTITUTRIZ ALEMANA QUE ENSEÑA francés, inglés y piano, de sea colocación. Razon: Barquillo, 12.
EN GUADALAJARA BARRIO NUEVO, Alta 6, se venden antiguos tapices y varios cuadros, lienzos antiguos de Rubens, Jordan y otros; hasta el 24 del corriente, 4.
HOTEL-FONDA
Por retirarse su dueño del negocio, se traspasa un acreditado hotel en esta corte. Informarán: San Alberto, 5, tienda.
EMBALADOR ESPECIAL CON GALANCIAS en mobiliarios, porcelanas, lunas, etc. Desengaño, 25, 4.
NO EQUIVOCARSE.



Depósito: Jerte, 4.—Avisos: Mayor, 400; Serrano, 62; San Oton, 5; O'Connell, 7, etc.—Administración: Santa Clara, 6.
SE CEDEN HABITACIONES, CHIMENEA. Razon C. S. Jerónimo 34.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA.
Esta Sociedad admite anuncios, reclamamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Envía tarifas de precios a las personas que las pidan.
ARMEN 18 1.º MADRID.

EL SEÑOR
D. JOAQUIN SEOANE Y FERRER
falleció el día 14 de enero de 1868.
Su padre, el marqués de Seoane, y su hermano el vizconde de Morata, participan a sus parientes y amigos que el 16 del actual, por impedirlo el 14 otras atenciones del culto, se celebrará a las doce de la mañana en la iglesia parroquial de San Martin una misa cantada en aniversario del fallecimiento.

Cuarto aniversario.
LA SEÑORA
D.ª RAMONA SOLER Y CALCINA,
viuda de Chinchilla,
falleció el 16 de enero de 1832.
R. I. P.
Sus hijos D.ª Catalina y D.ª José Soler y Soler, y demás parientes, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios.
Todas las misas que se digan mañana sábado 16 en la iglesia de religiosas de San Pascual, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

GRAN ESPOSICION

DECORADO DE HABITACIONES
MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES
GRAN REBAJA DE PRECIOS
Venta todos los dias de 9 de la mañana a 9 de la noche.
3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3.

XV aniversario.
LA SEÑORA
DOÑA MANUELA HITA Y LETON
viuda de Santa María
falleció el 17 de enero de 1874
R. I. P.
Sus hijos D. José y doña Manuela Santa María de Hita, ruegan a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma de dicha señora
Q. S. G. H.
Por el eterno descanso de la misma, serán aplicadas todas las misas que en la iglesia parroquial de San Luis Obispo celebren los señores sacerdotes adscritos, el domingo 17 del corriente.

NOVENO ANIVERSARIO.
LA SEÑORA
DOÑA ROSA SOIGNAT
VIUDA DE D. DOMINGO PARET
falleció el día 16 de enero de 1877.
Todas las misas que se celebren mañana 16 en la iglesia parroquial de San Luis, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.
Sus desconsolados hijos y demás parientes, ruegan a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios.

EL EXCMO. SEÑOR
D. EULOGIO CERVERA DE LACOUR,
doctor en medicina y cirugía, médico segundo honorario del cuerpo de Sanidad Militar, condecorado con las grandes cruces de Beneficencia y de Epidemias, con la de la acción de Cheste, etc., etc.,
FALLECIÓ EL DÍA 8 DE ENERO DE 1886.
R. I. P.
Su desconsolada esposa doña Margarita Ruiz y Romon; sus hijos D. Eulogio, D. Fernando, doña Presentacion, doña Margarita, doña Isabel, doña Julia y doña Consuelo; sus hermanos D. Saturnino y doña Dolores; hermanos e hijos políticos, nietos y demás parientes,
Suplican a sus amigos la asistencia al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 16 del corriente, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Sebastián, y le encomienden a Dios, en lo que recibirán favor especial.
El duelo se despide en la iglesia.—No se reparten esquelas.

LA MA DE CRIA PARA CASA DE
los padres. Colegiata, 17, carbonería.
LA MA DE CRIA, JOVEN, LECHE
fresca. Silva, 17, principal.
LIQUIDACION DE MUEBLES Y
Silleras de lujo. Reina, 6, bajo.
HOTEL SE VENDE SE HACE
almoneda. Zurbano, 47.
LA MA PARA CASA DE LOS PADRES.
Relej, 8, portería.
SE CEDE UN GABINETE ANUE-
biado. Darán razon, Cármen, 10.
PIANO MAGNIFICO, NUEVO, POR
5600 rs. Campomanes, 5, entlo.
MESAS DE COMEDOR
20 plás., catres 5 1/2, artesas 9, frezaderos 14 1/2, bastones a 5 y sillitas rejilla. Hortaleza, 40.
CASA SE VENDE UNA EN MADRID
de buena construcción; renta al año 7400 pesetas y se da en 47500 duros. Razon, Montero, núm. 24, tienda de sedas.

EL SEÑOR
D. JOAQUIN RELIO Y GONZALVO
falleció el 6 de enero de 1886.
R. I. P.
Todas las misas que se celebren el día 16 del actual en la parroquia de San Martin, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Su viuda D.ª Francisca Fran, sus hijos, hijo político D. Gonzalo G. Puellas, hermanos, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes ruegan a sus amigos le encomienden a Dios.

Tercer aniversario.
EL SEÑOR
DON WENCESLAW GAVINA
Y BAQUERO falleció el 16 de enero de 1888.
R. I. P.
Todas las misas que se celebren el día 16 del actual en la parroquia de San Jerónimo, por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el alma de dicho señor.
Su hija, hijo político, nietos y sobrinos, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

UNDÉCIMO ANIVERSARIO
EL ÚLTIMO SEÑOR
DON FRANCISCO CUTANDA Y DOMERO DE JARAUTA
falleció el día 16 de enero de 1875.
R. I. P.
Todas las misas que se celebren el sábado 16 en las iglesias de San José, Santiago y la Encarnación, y en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor y de la de su esposa la Ilma. Sra. D.ª JOSEFA SALAZAR Y DE LA RIVA, que falleció el 15 de agosto de 1885.
Su hija ruega a sus buenos amigos y a todas las almas piadosas los encomienden a Dios Nuestro Señor.
El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. se ha dignado conceder 80 días de indulgencia a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio de las almas de dichos señores, rogando también por las necesidades de la Iglesia y del Estado.

XII ANIVERSARIO.
LA EXCMA. SEÑORA
DOÑA ANA O'NEILL Y ALVES
Marquesa de Vinent
falleció el día 16 de enero de 1874.
R. I. P.
El 16 del corriente enero se celebrará en la iglesia parroquial de San José la misa de cabo de año por el alma de dicha señora.
Su esposo, hijas, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios en sus oraciones.
Todas las misas que se celebren el domingo 17 del corriente en dicha iglesia por los señores sacerdotes adscritos a la misma, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

DOÑA MARIA JUANA RIOZ Y PEDRAJA
ha fallecido el día 15 de enero de 1886.
R. I. P.
Sus hermanos el Excmo. Sr. D. Manuel Rioz y doña Cármen; sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 16 del corriente, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Puebla, 16, al cementerio de la sacramental de San Justo, en lo que recibirán favor.
El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas.—Se suplica el coche.

INTERESANTE A LOS RENTIS-
tas.—Por prestar fianza con valores del Estado para un cargo público se obtendrá buen aumento de renta sin responsabilidad. Della, lista de correos.
3 PESETAS ANTEJOS CRIS-
tal inofensivos, y 7 pesetas en legítimo reca de natural cortados la eje. Alcalá, 3, óptica y gomaz.
MUEBLES
Gran armario-ropero, que se hacen dos. a voluntad. Salud, 21.
SE VENDE UNA PRENSA LITO-
gráfica, Luchana, núm. 9 an lago, haberna, informarán.

MALES VENÉREOS
Consulta. Corredora Alta, 6, pral.
DINERO. SUELDOS DE ESTA Y
Filipinas. Silva, 28 2.º 41, 7, 8
ALMONEDA DE MUEBLES.—AR-
gonesa, 40, 3.º, de 2 a 4.
ALMONEDA
Sillera sala y gabinetes. Mesa ministro y librerie. Chirero y aparador. Luna 29.
DINERO SOBRE SUELDOS QUE
convenigan, con ó sin retención. Justa, 6 y 8, 2.º dcha.
LA MA PARA CASA DE LOS PADRES.
Barquillo, 8 duplicado, 4 portería.

SUBASTA VOLUNTARIA.
El día 30 del corriente, de una a dos, tendrá lugar en la notaría de D. Federico Alvarez Peligros, 4, 5.º, derecha, de dos casas; Sordo, 13, y Almoneda, 9. Estarán de manifiesto sus títulos y demás datos.
PARTICULAR SE DESEA CABA-
llero ó señora respetable. Corredora Alta, núm. 4, 2.º izquierda.
A PAGAR EN UN AÑO
Muebles de todas clases
4. Isabel la Católica, 4.
DINERO A MILITARES Y EM-
pleados, sobre muebles, fincas y al comercio. Infantas, 20, pral.

JARABE DE BREA
CONCENTRADO DE SANCHEZ OCAÑA
De gran éxito en las afecciones del PEGHO, ASMA, TOSIS, irritaciones y catarras de la vejiga.—Frasco de 6 y 12 rs.—Farmacia de Sanchez Ocaña, Atocha, 35, frente a la de Relatores.
BRASERO SIN TUFO
Herraj (hueso de aceituna) carbonizado
COK, HULLAS Y AGLOMERADOS.
Puntos de venta: Calle de San Miguel, núm. 24 y Cruz Verde, núm. 24.—Pedidos: Administración, Príncipe, 14, 2.º y por TELEFONO, UNM. 260.
COCHES
Se venden baratos y buenos. Redondilla, 6.
TUFO Y MANTECA A 6 RS. KI-
lo: lomos, magros, jamones y embutidos a 8. Espíritu Santo, 15.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO
DESCRITO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS
Más parecen estas ratas que aves, y una vez ocultos, no es nada fácil encontrar su escondrijo.
La madre se evade luego; Tehudi, sin embargo, oenta que habiéndose atrevido el día a coger un polluelo, la madre se precipitó sobre él dándole picotazos y espoleozas.
Las emigraciones de los lagópedos son comparativamente reducidas, pues rara vez salen de las comarcas del Norte; viajan de unas a otras, y su llegada constituye para los pueblos setentrionales una verdadera bendición, que causa tantos delicias y regocijos como debió causarlos entre los israelitas del desierto la llegada del maná y de las calandrias.
Cada año se cazan con redes unos cuantos centenares de miles de lagópedos, y además el zorro, el halcón, el gioton, el gran águila, y otros rapaces matan buena cantidad de ellos; pero se reproducen con tal facilidad, que no se nota disminución en su raza. He corrido algunos de estos animales, como podéis ver en las jaulas del zorro.
A nuestro lagópedo hace compañía en su cautiverio, aunque en distinta jaula, un hermoso plectófrano de las nieves, de la mitad de tamaño que el lagópedo; pero infinitamente más bonito, con su plumaje blanco y negro, su pico azul y negro y sus patas pardas. Con su canto, parecido al de la alondra, aunque de notas más fuertes, nos entretiene, como habréis observado, y nos hace pasar agradables ratos, pues canta con gran ardor, casi sin tomar descanso. También al principio estaba inquieto; pero luego se ha resignado y es hasta sociable. Con él, y en las vertientes pedregosas, donde los de su especie pasan el verano, aman y se reproducen, cogi un nido que forma parte de nuestra colección ornitológica; lo hallé bajo una piedra, a cerca de un centenar de pies sobre el nivel del mar; estaba compuesto, en el exterior de hierbas, musgos y líquenes, y repleto el interior de plumas y bozo; la en-

trada era tan estrecha que apenas cabe un plectófrano por ella. En este nido habría a principios de verano cinco ó seis huevecos de colores y dibujos variados, de donde probablemente salieron otros tantos polluelos de pluma rojiza. Aunque ave eminentemente polar, el plectófrano emprende emigraciones que llaman la atención hasta del vulgo, por lo inmenso y verdaderamente asombroso de sus bandadas.
En San Petersburgo los llaman «ropos de nieve», y en efecto, se los ve caer del cielo como tales, donde quiera que pueden hallar granos ó insectos, que es su alimento ordinario. En sus viajes vuelan a grande altura, y cuando una bandada se echa a tierra a buscar alimento, otra permanece revoloteando alrededor.
Se han dado casos—Malgren cuenta uno—de que hallando un buque en su camino se posaron en él para descansar, cubriendo palos, vergas, puente y cubierta. En el momento de partir se llaman unos a otros con un agudo silbido y vuelven a remontar el vuelo.
El otro ave que más nos frecuenta es el harfang. Donde quiera que ha llegado el hombre en el camino del Polo Norte, ha hallado al harfang; lo mismo vive en el continente que en los hielos flotantes ó sobre las olas. Sus emigraciones son tan grandes, que en Europa llega hasta Alemania, y en América ha habido alguno que estraviado arribó hasta las playas de Cuba.
Sus costumbres son curiosísimas, su valentía indomable. Lo mismo que el halcón, suele atacar a los perros, y cuando se le hiere vuelve muchas veces contra el cazador: es, por consiguiente, pieza de cierto respeto. Su nombre de harfang proviene de harfang, que fué el que le dieron los suecos, y significa «tomador de liebres». En efecto, el alimento principal del harfang en el Norte de Europa es el lemming ó conejo de Noruega, cuyas mandadas sigue constantemente, hasta el punto de que puede darse por seguro que donde hay lemmings hay harfanges, y vice-versa. Se les ve en bandadas de ocho ó diez acchar inmóviles desde algún punto elevado hasta que sale un lemming de su madriguera y se precipitan sobre él. A falta del lemming cazan ardiellas, ratas almizcladas, marmotas, ortegas, ocas, palomas zuritas, y, en una palabra, cuanto cae bajo su garras: seguramente que nuestro

lagópedo habria pasado un rato terrible junto a algún harfang, porque en los días de apuro es precisamente el lagópedo uno de sus bocados favoritos.
La mayor parte de las veces cae el harfang como el hancón, y coge la presa volando. Su osadía llega al punto de que algunas veces arroba al cazador la pieza que acaba este de matar, y se la lleva antes de que toque al suelo. En invierno debe mostrárselo la caza propia, porque los hay que echan hasta un dedo de grasa; en esta temporada es cuando bajan a la llanura y salen más de noche que de día, aun cuando no haya luna. Son entonces tan rapaces que se precipitan sobre todo objeto que ven flotar por el aire, sin separarse a examinarlo. Holboll llega a decir que una noche logró que lo siguiera un harfang más de un cuarto de hora con solo ir tirando de vez en cuando la gorra por el aire. No nos hemos atrevido nosotros a practicar igual experimento que Holboll, porque probablemente nos habríamos quedado sin gorra. Dadas estas condiciones y su tamaño de cerca de 73 centímetros de cabeza a cola, parecería natural que no fuese tarea libre de peligro atacar y apoderarse de algún polluelo delante de la madre; no es así sin embargo. La hembra pierde toda su audacia salvaje cuando ve en peligro a sus hijuelos, y para salvarlos solo recurre a la astucia: se arroja al suelo como muerta para atraer al cazador, y no vuela ni se mueve hasta que están a salvo los polluelos.
Por último, tenemos también por aquí los lestris ó gaviotas ladronas, conocidas entre los pueblos del Norte con el nombre de eskuas. Espectáculo curiosísimo es presenciar el efecto que produce su grito de jaj! jaj! iyial entre las demás aves. Tan luego como le escuchan es una desbandada general; hasta los más fuertes y valerosos huyen a todo volar, y las abandonan el campo en medio de gritos de terror.
En efecto, el lestris es el ave más terrible y voraz de todas estas regiones: vive rodeada del temor y odio de todo el mundo animal, y ninguno osa acometerla. Siempre va cazando, ya vuela por los aires, nade por las aguas ó correte por la tierra. Si no hay aves por los alrededores persigue a los peces, ó corre por la ribera recogiendo cuanto a ellas arrojan las olas y atrapando gusanos e insectos.
Su método de caza no se reduce solo a

acometer y matar las demás aves, sino que se vale de mil astucias para sacar del nido alguna pascivora, vuela hacia ella, la acecha oculta largo rato, y se arroja por fin sobre ella en el momento mismo en que esta se ha apoderado de algún pez; de esta suerte su presa es doble.
Algunos viajeros cuentan que han visto al lestris despozar a gaviotas, a somorrijos y a mormones con el pico y las garras; de un solo picotazo tienen la suficiente fuerza para romper el cráneo a cualquiera de estas aves. Es una verdadera epidemia para el mundo alado. Su ferocidad es tan grande, que teme al hombre tan poco como al perro: sobre todo en la época del celo, ni aun siquiera aguarda que se le acometa para atacar ellos, descargando terribles golpes en la cabeza de quien se acerca a cierta distancia de su nido.
Los habitantes de las islas Faeroe se colocan para cazarlos un cuchillo de pie en el gorro; a medida que se acercan a los nidos donde los lestris se hallan cubriendo, éstos, dando grandes gritos y volando a alguna altura, van describiendo círculos cada vez más estrechos, hasta que por último caen sobre el hombre y se traspasan en los cuchillos. En esta época del año hasta los más pequeños tienen toda la talla, de manera que todos andan por los aires y por el agua, sin que apenas se distinguan los polluelos de los viejos. Corren con ligereza; nadan con gracia y fuerza salen del agua y remontan el vuelo con facilidad y elegancia. Seria un ave bonita agradable de ver si no fueran sus costumbres conocidas que le hacen cebarse hasta en las aves muertas que flota bro el agua.
Hace pocos días tuve ocasión de ver la audacia con que roban. Era en las empinadas rocas de un islote inmediato a la costa, en las cuales andaban multitud de maritimas. Muchas de ellas estaban con los polluelos en los nidos ó cerca de ellos, cuando de pronto aparece en el horizonte un lestris, que como una flecha se precipita en línea recta sobre los polluelos. De todas partes se eleva un grito universal de espanto; pero ningún macho ni hembra se atreve a resistir al enemigo ni a salirle al encuentro. El lestris llega, se arroja sobre el nido más inmediato, lanzando su jaj! de combate, saca en las garras un po-

luelo y se lo lleva; la madre principia entónces a perseguirle por los aires dando terribles gritos; pero como no tiene tan poderosas alas como el raptor, tiene a la postre que abandonar su seguimiento. El lestris iría a algún lugar retirado a devorar su presa para luego devolverla y llevarse a sus propios polluelos: cuando no lo hace así, sino que se come toda la presa, la acomete una gran somnolencia, y tendiéndose sobre una roca con las alas desplegadas, quedase cual si estuviera muerta. Es, sin embargo, animal de grandes poderes digestivos, y no tarda en despertarse para reanudar sus tareas.
Hasta aquí las explicaciones de Nikoping respecto de las aves de aquellas regiones; mas como el interesante derrotero que llevaban producía a cada momento nuevas emociones, vamos a consignarlas valenónos para ello de algunas páginas del diario que la bella miss Edhita escribía conforme con los accidentes de la marcha del *Gran Diabolo*.
Estas páginas son bastantes para que nuestros lectores conozcan perfectamente el paraje que ocupaba el *Gran Diabolo* y la marcha verificada por él durante unos días.
XLIV.
El Diario de miss Edhita.—El oso blanco.—Alegria de la tripulación.—El cabo Tchekhuskin.—Hielos flotantes.—La península de Tayur.—Tierra a proa.—Una partida de caza.—La isla de Preobryvenski.—Hacia la embocadura del Lena.—La Nueva Siberia.—Restos fosiles.—El Cabo Santo.—Los islotes de los Oso.—Historia de un navegante.—Recuerdos tristes.—Los primeros indigenas.—Los tchuques.—Visita a una aldea.—Costumbres.—Las cabezas de mormos.—Caracteres.—Tráfico.—Pieles.—Los cazadores de marfil.—Trajes.—La bahía de Kolima.—Tumbas.—Círculos mágicos del cabo Irkaipti.—La caza.—Un palacio turco.—Hosonatas.—Nuevos interesantes pormenores del Diario.
Leamos, pues, lo siguiente en el 3 de miss Edhita:
«Cabo de Tchekhuskin.—Día 17 de junio.—Hemos orzado un campo de hielo, cuando avanzando hacia el Nordeste se nos presenta un promontorio libre de hielos y de nieve. Algo al Norte penetra tierra adentro un gracioso golfo. Este promontorio es el célebre cabo Tchekhuskin, tan peligroso para la navegación.